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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

С Е  Г О Д  Н Я  

В Н О М Е Р Е :

О Об ъ е д и н е н и е  
Т о м с к н е ф т ь :  пер
спективы развития 
нефтедобычи

а Обязуются тру
женики села

1=1 Еще раз о неза
вершенном строи
тельстве

□ Письма наших 
читателей

ВЫ СОКИЙ Д О Л Г  
П РОП АГАНДИ СТА

«Как пропагандист я ви
жу свою задачу в том, что
бы донести каждое положе
ние, каждую строку важ
нейших решений партии 
до сердца своих слушате
лей, сделать так, чтобы по
лученные ими знания во
площались в практические 
дела». Эти слова были ска
заны с трибуны состоявше
гося недавно в Минске рес
публиканского слета пропа
гандистов начальником це
ха объединения «Полимир»
Е. А. Панютиным. Но их 
могли бы с полным основа
нием повторить многие из 
тех, кто причастен к почет
ному и ответственнейшему 
делу пропаганды марксист
ско-ленинской теории и по
литики партии, идейного и 
нравственного воспитания, 
экономического образова
ния трудящихся.

Партийный пропагандист 
был и остается одной из 
центральных фигур в на
шей идеологической работе.
И его усилия, его компе
тентность и мастерство, 
умение зажечь слушателей, 
передать им свои знания и 
свою глубокую коммуни
стическую убежденность в 
немалой степени формиру
ют уровень сознательности 
и культуры, гражданской 
ответственности миллионов 
советских людей, способст
вуют успешному осущест
влению решений XXV 
съезда КПСС.

«Воспитывать в человеке 
устремленность к высоким 

'  общественным целям,
идейную убежденность,
подлинно творческое отно
шение к труду, — отмечал 
товарищ Л. И. Брежнев в 
докладе «Великий Октябрь 
и прогресс человечества»,— 
это одна из самых перво
степенных задач. Здесь 
проходит очень важный 
фронт борьбы за комму-, 
нмзм, и от наших побед на 
этбм фронте будет все боль
ше зависеть и ход экономи
ческого строительства, и со
циально-политическое раз
витие страны».

Как же решается сегодня 
эта огромной важности за
дача? Практика дает тыся
чи примеров, свидетельст
вующих о высокой дейст
венности пропагандистских 
усилий. Осуществляя поста
новление Центрального Ко
митета «О задачах партий
ной учебы в свете решений 
XXV съезда КПСС», акти
висты идеологического
фронта многое делают для 
того, чтобы знания, которы
ми овладевают слушатели 
в. процессе политической и 
экономической учебы, ста
новились неотъемлемой ча
стью их мировоззрения, 
формировали в каждом ак
тивную жизненную пози
цию. сознательное отноше
ние к общественному дол
гу, побуждали к новатор
ским поискам в труде.

Взять, скажем, широко 
известное в стране объеди
нение «Московский Г элек
троламповый завод». При 
•активной помощи и со
действии пропагандистов 
здесь только в минувшем 
году разработано 1.952 
встречных плана, 4.243 ин
дивидуальных социалисти
ческих обязательства, 734 
личных счета экономии. 
Практически каждый работ
ник объединения участвует 
в движении за повышение 
производительности труда, 
улучшение качества про
дукции, экономию материа
лов и полуфабрикатов. Это 
ли не образец неразрывной 
связи учебы с жизнью, до
стойного воплощения испы
танного в столичной пар
тийной организации девиза: 
«Знания, идейную убеж
денность, организаторский 
талант пропагандистов — 
на службу пятилетке»!

Нынешний учебный год 
проходит в условиях, созда
ющих особенно благоприят
ные возможности для твор
ческой инициативы акти
вистов идеологического
фронта. Новая Конституция 
Страны Советов, материалы 
седьмой сессии Верховного 
Совета СССР и торжествен
ного заседания, Посвящен
ного 60-летию Великого Ок
тября, решения декабрь

ского (1977 года) Пленума 
Центрального Комитета 
партии и Письмо ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ, до
клады, речи и статьи това
рища Л. И. Брежнева во
шли в нашу жизнь как 
важные программные доку
менты, определяющие пути 
реализации выдвинутых 
XXV съездом ключевых за
дач дальнейшего социаль
но-экономического и поли
тического развития общест
ва, коммунистического вос
питания масс. Долг про
пагандистов — донести до . 
сознания каждого во всей 
глубине и силе новаторскую 
сущность, революционный 
дух и мощный созидатель
ный пафос этих документов, 
сделать их вдохновляющим 
стимулом повых трудовых 
свершений.

Чтобы добиться успеха, 
руководителям школ, по
литкружков и теоретиче
ских семинаров следует 
смелее овладевать активны
ми методами проведения за
нятий, воспитывать у слу
шателей вкус к политиче. 
скому самообразованию, 
творческому осмыслению 
общественных явлений и 
процессов, задач, поставлен
ных перед коллективом. 
Практические задания, кол
лективные обсуждения ре
фератов, анализ конкрет
ных ситуаций—всё это дол
жно быть не самоцелью, а 
побуждением к поиску в со
ревновании, ориентацией на 
высокое качество и эффек
тивность труда, подлинно 
хозяйский подход к делу. 
Разнообразными средствами 
идейного и нравственного 
воздействия необходимо 
воспитывать у людей воин
ствующую непримиримость 
к бесхозяйственности и кон
серватизму, проявлениям 
бюрократизма, мещански- 
пртребительского отноше
ния к жизни, к пьянству и 
хулиганству, социальному 
иждивенчеству, к измышле
ниям и наветам империали
стической и ревизионист
ской пропаганды.

Все это требует дальней
шего повышения уровня и 
качества учебно-воспита
тельного процесса, всемер
ного совершенствования те
оретической и методической 
подготовки. Партийные ко
митеты, дома и кабинеты 
политического просвещения, 
советы по экономическому 
образованию призваны со
здать руководителям заня
тий необходимые условия 
для плодотворной работы. 
Настоящей школой пропа
гандистского' мастерства 
должны стать постоянно 
действующие семинары. 
Всесторонней поддержки 
заслуживает практика со
здания единых информаци
онно-пропагандистских цен
тров, позволяющих нала
дить действенный обмен 
опытом, интенсивнее ис
пользовать технические 
средства, наглядные посо
бия.

И, конечно же, исключи
тельно важен повседневный 
и взыскательный партий
ный контроль. Недавно в 
«Правде» приводился факт, 
когда отдельные пропаган
дисты душанбинского тре
ста «Общепит» вообще не 
проводили занятий и тем 
не менее отчитывались о 
них как о состоявшихся. О 
случаях формального, на
четнического подхода к 
учебе сообщается в некото
рых письмах редакционной 
почты. Надо твердо уяснйты 
показуха в политическом 
просвещении нетерпима.

С первых марксистских 
кружков, с самого рожде
ния ленинской партии вы
сокое звание пропагандист 
пользуется в народе любо
вью и уважением. Пусть же 
его достойно несут те, кому 
доверено сегодня это важ
нейшее партийное поруче
ние! Пусть словом и делом 
вдохновляют они людей на 
ударный труд в третьем 
году пятилетки, на новые 
свершения в великом деле 
коммунистического строи
тельства!
■ (Газета «Правда» за 2 
февраля 1°тя г у

ПЯТИЛЕТКА: ПРОБЛЕМЫ РОСТА

Н Й Ч Й Я О  
ВТОРОГО ЗТЙПЙ

РАЗВИТИЯ НЕФТЕДОБЫВАЮЩЕЙ ПРО
МЫШЛЕННОСТИ В ОБЛАСТИ ОЗНАМЕ
НОВАНО СОЗДАНИЕМ В ТОМСКЕ ПРО
ИЗВОДСТВЕННОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ ,
ТОМСКНЕФТЬ

О задачах объединения, о первых итогах 
его работы беседуют наш корреспондент 
Ю. Щербинин и главный геолог нефтяни
ков Игорь Федорович Ефремов

— Известно, что в прошед
шем году коллектив НГДУ 
Стрежевойнефть впервые 
перешагнул семимиллион
ный рубеж добычи важней
шего энергетического сырья 
и на 233 тысячи тонн нефти 
перевыполнил государствен
ное задание. Хотелось бы 
несколько подробнее узнать, 
как складывался этот ус
пех.

— Особенного триумфа по 
этому поводу не было. Еже
годно нам планируется при
рост добычи нефти. Причем 
с каждым годом все больше. 
На промыслах работа ста
новится все сложнее и на
пряженнее. С другой сторо
ны, нынешняя уверенность 
правительства в перспектив
ности нефтеразработок в 
нашей области придает кол
лективу томских нефтяни
ков больше энергии в по
следовательном наращива
нии нефтяного потенциала 
региона. Кроме нефти, объе
динение реализовало 60 
миллионов 490 тысяч кубо
метров попутного газа, что 
на два с половиной миллио
на больше запланированно
го. Для поддержания техно
логического пластового дав
ления в скважины закача
но 14 миллионов кубометров 
воды. Пробурено почти 240 
тысяч метров горных пород,’ 
введено в эксплуатацию 
105 новых скважин. Все 
это нам позволило реали
зовать сверх плана продук
ции на 1.721 тысячу рублей 
и получить значительную 
дополнительную прибыль.

Все подразделения объе
динения успешно справи
лись с годовыми заданиями, 
проявив в ■ работе полное 
взаимопонимание и уваже
ние друг к другу. Напри
мер, успеху стрежевских 
буровиков ч в значительной 
степени способствовала хо

рошая работа вышкомон
тажников и специализиро
ванного строительного уп
равления. Монтажники
сверх плана построили 11 
буровых, а коллектив спец- 
стройуправления сдал сверх 
задания четыре основания 
буровых кустов' и 10 кило
метров дорог. Хорошо сра
ботали трест Томскнефте- 
строй, управление техноло
гического транспорта, РЭБ 
флота, база производствен
но-технологического обору
дования и другие службы.

Совершенствуется и техно
логия дрбычи нёфти. Авто
матизировано 107 объектов, 
55 замерных установок И на
сосных станций подключены 
к системе телемеханики, из 
550 поданных рацпредложе
ний внедпено 410 — все это 
вместе дало дополнитель
ную экономию более чем в 
1,5 миллиона рублей.

— Декабрьский Пленум 
ЦК КПСС подчеркнул, что 
среди крупных межотрасле
вых проблем нет более важ 
ной, чем топливно-энерге
тическая. Какую роль в ре
шении этой проблемы долж
ны сыграть томские нефтя
ники?

— В ближайшие годы в 
обеспечении страны топли
вом и энергией решающую 
роль будут играть по-преж
нему нефтяники и газовики. 
На первый план выходят 
месторождения Тюмен
ской области и в целом 
всего Западно-Сибирско
го региона, к которому, 
как известно, относится и 
наша область. Уже в нынеш
нем году и в последующие 
перед нами ставятся очень 
серьезные задачи. Будут на
ращиваться объемы добычи 
нефти в 1978 году до 8,3 
миллиона тонн, а на фи

нише пятилетки — уже до 
11,5 миллиона тонн. Кон
кретные задачи для выпол
нения такого, роста добычи 
были определены на VI пле
нуме обкома партии. И глав
ные из них заключаются в 
том, что по сравнению с 1977 
годом в конце десятой, пяти
летки объем добычи должен 
возрасти в 1,8 рёза, а объ
ем бурения — в 2,6 раза.

Объединению предстоит 
ввести в разработку новые 
месторождения нефти, зна
чительно увеличить и уско
рить строительство объектов 
нефтедобычи, магистральных 
трубопроводов, линий элек
тропередачи, баз, причалов, 
автодорог, жилья и объектов 
соцкультбыта.

Уже в ближайшие два го
да для освоения Васюган- 
ской группы месторождений 
нам нужно построить 10 
площадок первой очереди 
кустового бурения на Олень
ей залежи, 40 километроз 
дежнезых дорог, вахтовый 
поселок Пионерный с обще
житиями на 500 мест, нефте
провод (центральный пункт 
сбора—Оленье), первоочеред
ные базы буровиков, строи
телей, транспортников; авто
дорогу Катыльга — Пионер
ный и даже взлетно-поса
дочную полосу для тяжелых, 
самолетов.

Уже в эту навигацию сюда 
необходимо завезти 5 буро
вых станков, к первому ап
реля 1979 года смонтировать 
их и организовать пять буро
вых бригад. К этому време
ни должно быть закончено 
строительство ЛЭП-110 и 
начнется интенсивное разбу
ривание Оленьего месторож
дения. Здесь ближайшие за
дачи по добыче: в 1979 году 
—270 тысяч тонн, в 1980 го
ду — 950 тысяч тонн. В по
следующие годы общий мет
раж по этой группе место
рождений составит более 
трехсот тысяч метров, а до
быча — около пяти миллио
нов тонн в год.
■ Первый квартал нынешне
го года характерен для объе
динения большой организа
ционной работой: нужно соз
дать НГДУ Васюганнефть, 
Васюганское управление бу
ровых работ, управление 
технологического транспорта, 
снабженческую организацию. 
Реорганизация коснется и 
треста Томскнефтестрой, 
спецстройуправления и выш
комонтажной конторы.

— Чисто организационные 
проблемы, видимо, не засло
няют технологических?

— Несомненно. В  ближай
шие два года нам необходи
мо начать разведочное буре
ние для оценки нефтегазо
носное™ палеозойских отло
жений Нюрольского нефтя
ного района. А в условиях 
Томской области палеозой— 
это большие’'Глубины. Про
мысловики еще не бурили

метров. Придется совершен
ствовать технологию буре
ния, перенимать опыт у 
нефтеразведчиков. Кстати, 
эту особенность необходимо 
учитывать и в подборе кад
ров для управления буровых 
работ, которое создается в 
Томске.

— Освоение новых место
рождений нефти, борьба за J 
большую томскую нефть — | 
дело не только вашего объе- Е 
динения, но и всей области. 
Хотелось бы узнать, какие 
организации, предприятия — 
наиболее конкретные помощ
ники в вашем трудном деле?

— Прежде всего трест 
Томскгазстрой. По нашим за
казам в этом году тресту 
предстоит освоить 35 мил
лионов рублей (из 77,3 мил
лиона в целом по объеди
нению). Между прочим, это 
почти в два раза больше, 
чем в прошлом году. Под
ключается к решению неф
тяных проблем и Томское 
территориальное управление 
строительства — 3,35 милли
она рублей. Трест Нижне- 
вартовскдорстрой должен 
освоить на наших объектах 
10 миллионов рублей, а Сиб- 
электросетьстрой — 7,8 мил
лиона. За этими цифрами 
стоят и разработка место
рождений, и масштабное 
строительство культурных, 
жилищных и бытовых объ
ектов. Самое главное сейчас, 
конечно, жилье. Ведь, чтобы 
привлечь новые трудовые 
ресурсы, необходимо создать 
приезжающим нормальные 
условия быта. Поэтому мы 
очень надеемся на помощь 
строителей.

— Игорь Федорович, борь
ба за большую нефть — это 
ведь и дальнейшее развитие 
области в целом?

— Конечно. В  области бу
дут строиться автодороги с 
твердым покрытием, механи
зированные речные причалы 
в Стрежевом, Каргаске, Па- 
рабели, Катыльге. Войдет в 
строй вторая очередь Том
ского речного порта. Боль
шое внимание будет уделено 
очистке русел рек Васюган, 
Парабель, Чузик и Вах. По
явятся новые взлетно-поса
дочные полосы. Планирует
ся строительство в Томске 
нового аэровокзала с про
пускной способностью 500 
пассажиров в час. Новые 
микрорайоны нефтяников 
пополнят Колпашево, Стре- 
жевой и Томск. А микрорай
он — не просто жилые дома 
— это весь соцкультбыто- 
вой комплекс: детские сады, 
школы, поликлиники, дома 
кулбтуры и так далее. А 
чтобы все это стало как 
можно быстрее реальностью, 
нужно много и честно рабо
тать. Работать так, как при
зывает нас Письмо ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ.

ОДИННАДЦАТЬ ЛЕТ 
ТРУДИТСЯ НА ТРАССАХ 
ТРУБОПРОВОДОВ ШОФЕР 
ВТОРОГО КЛАССА ВАЛЕ
РИЙ СТЕПАНОВИЧ ЗЯТЬ- 
КО. ОН СТРОИЛ ТАКИЕ 
КРУПНЫЕ ТРАССЫ, КАК 
УСТЬ - БАЛЫК — ОМСК, 
АЛЕКСАНДРОВСКОЕ — 
АНЖЕРО - СУДЖЕНСК, 
НАДЫМ—ПУНГА, И МНО
ГИЕ ДРУГИЕ.

СЕЙЧАС ПЕРЕДОВОЙ ВО
ДИТЕЛЬ ТРУБОВОЗА — 
НА ТРАССЕ НЕФТЕПРОВО
ДА ВАСЮГАН—РАСКИНО. 
СМЕННЫЕ ЗАДАНИЯ ПО 
ВЫВОЗКЕ ПЛЕТЕЙ ВАЛЕ
РИЙ СТЕПАНОВИЧ УС
ПЕШНО ВЫПОЛНЯЕТ.

Фото Н. Лесникова.
пос. Желтый Яр,
Александровский район.

«САЛЮ Т-6» -  «СОЮЗ-27» П РО ГРЕСС-!»:
По данным телеметриче

ской информации и докла 
дам космонавтов, программа

ДОЗАПРАВКА НА ОРБИТЕ дозаправки станции «Са
лют-6» горючим выполнена 
полностью.

ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 
ПОЛЕТОМ, 2 февраля. 
(ТАСС). Рабочий день Юрия 
Романенко и Георгия Греч
ко на борту пилотируемого 
орбитального комплекса на
чался в 6 часов 30 кинут 
московского времени. Сего
дня в программе дня опера
ции по дозаправке станции

«Салют-6» горючим, достав
ленным грузовым транс
портным кораблем «Про
гресс-1».

После проведения подго
товительных операций, 
включающих контроль бор
товых систем станции и 
транспортного корабля, про
верку заправочных маги

стра л»й и автоматических 
устройств, экипаж при
ступил к  работам по запол
нению горючим баков стан
ции. Процесс дозаправки 
осуществлялся под контро
лем экипажа и специали
стов Центра управления по
летом.

Бортовые системы орби
тального комплекса функ
ционируют нормально.

Самочувствие товарищей 
Романенко и Гречко хоро
шее.

Полет космического ком
плекса «Са.дют-6» — «Союз- 
27» — «Прогресс-1» продол
жается.

Товарищу КУЛАКОВУ 
Федору Давыдовичу

Центральный Комитет КПСС, Президиум Верховного 
Совета СССР и Совет Министров СССР горячо поздрав
ляют Вас, видного деятеля Коммунистической партии и 
Советского государства, в день Вашего шестидесятилетия.

На всех постах партийной и государственной работы 
Вы отдаете свои силы и опыт беззаветному служению 
делу коммунистического строительства, великим идеалам 
марксизма-ленинизма.

От всего сердца желаем Вам, дорогой Федор Давыдо
вич, долгих лет жизни, доброго здоровья и дальнейшей 
плодотворной деятельности на благо нашей партии и со
ветского народа, во имя торжества коммунизма.
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ ПРЕЗИДИУМ СОВЕТ

КОМИТЕТ ВЕРХОВНОГО МИНИСТРОВ
КПСС СОВЕТА СССР СССР

УКАЗ
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

0  присвоении товарищу Кулакову Ф. Д. 
звания Героя Социалистического Труда
За большие заслуги перед Коммунистической партией 

и Советским государством и в связи с шестидесятилетием 
со дня рождения присвоить члену Политбюро ЦК КПСС, 
секретарю ЦК КПСС товарищу Кулакову Федору Давгя- 
довичу звание Героя Социалистического Труда с вруче
нием ему ордена Ленина и золотой медали «Серп и Мо
лот».

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
Л. БРЕЖНЕВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ,

Москва, Кремль.
3 февраля 1978 г.

С и о в о 
овощеводов
С оциалист ические обязат ельст ва  
рабочих и служащих объединения 

« Т о м и ч »  н а  { 9 7 8  г о д
Претворяя в жизнь решения X X V  съезда КПСС, тру

женики объединения в юбилейном году обеспечили даль
нейшее повышение эффективности общественного про
изводства и успешно выполнили социалистические обя
зательства по производству овощей.

Руководствуясь решениями декабрьского (1977 г.) Пле
нума ЦК КПСС, положениями и выводами, изложенны
ми в выступлении • товарища Леонида Ильича Брежнева 
на Пленуме, Письмом ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О развертывании социали
стического соревнования за выполнение и перевыполне
ние плана 1978 года и усилении борьбы за повышение 
эффективности производства и качества работы», коллек
тивы совхозов объединения берут на себя следующие со
циалистические обязательства.

На основе использования передовых приемов выращи
вания овощей и картофеля, внедрения в производство 
новых высокоурожайных сортов сельскохозяйственных 
культур, эффективных биологических и химических 
средств борьбы с вредителями, болезнями и сорняками, 
добиться повышения общей культуры земледелия, роста 
производства и улучшения качества продукции расте
ниеводства и животноводства.

Произведем и продадим государству не менее 25 тысяч 
тонн овощей (из них в закрытом грунте — 3.000 тонн),
14 тысяч тонн картофеля, в том числе 700 тонн раннего.

Получим урожайность зерновых не менее 18, овощей 
180, в том числе на орошении — 300, картофеля 120 цент
неров с гектара, на каждом квадратном метре в зимних 
теплицах вырастим по 28, а в пленочных — по 12 кило
граммов овощей.

В целях повышения плодородия земель внесем на
1 гектар пашни по 9 тонн органических и по 7 центнеров 
минеральных удобрений, а на поливные земли под кар
тофель и овощи — соответственно по 50 тонн и 12 цент
неров.

Для бесперебойной работы машин и механизмов закон
чим к 15 апреля ремонт всей сельскохозяйственной тех
ники с оценкой не ниже «хорошо». Подготовим к работе 
поливные системы для выращивания картофеля и ово
щей к 1 мая.

В  лучшие агротехнические сроки и с высоким качест
вом проведем весь комплекс полевых работ 1978 года, 
развернем борьбу за присвоение Знака качества всем 
полям, занятым под овощами и картофелем.

В полной потребности заготовим корма для обществен- ! 
ного животноводства, произведем и продадим государству 1 
4.050 тонн молока, 500 тонн мяса, что на 8 и 14 процентов | 
больше прошлого года. Повысим продуктивность молоч- и 
ного стада на 160 кг и надоим от каждой коровы по 3 
2.700 кг молока, от. 100 коров получим 90 телят, средне- 1 
суточный привес молодняка крупного рогатого скота со- 1 
ставит 530 граммов.

Выполним план строительства и введем в эксплуата- | 
цию 3.000 кв. метров жилья, школу на 192 учащихся — I 
к 1 сентября, два картофелехранилища на 2 тысячи | 
тонн, картофелесортировальный пункт — к 1 сентября. I

Подготовим 14 машинистов поливальных установок и 
насосных станций, 27 механизаторов. Повысят свою ква- | 
лификацию 270 овощеводов, 140 механизаторов, 60 работ- | 
ников животноводства.

За счет повышения производственной и технологиче- I 
ской дисциплины, внедрения новых приемов и методов | 
производства, повышения его эффективности сэкономим 1 
6 процентов горюче-смазочных материалов, 50 тысяч ки- | 
ловатт-часов электроэнергии.

Снизим себестоимость продукции на 3 процента, обес- 1 
печим рост производительности труда на 5 процентов 1 
к уровню прошлого -сода.

(Обязательства Приняты на собраниях коллективов
сЬвхозов объединения).

<
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В сельском 
р а й о н е

Свыше двухсот лекторов, 
190 политинформаторов, бо
лее 500 агитаторов и другой 
идеологический актив Бак- 
чарского района ведут в эти 
дни политико-массовую ра
боту среди трудящихся. Она 
вызывает повышение поли
тической и трудовой актив
ности людей в выполнении 
задач третьего года пяти
летки. Труженики совхозов 
решили к первой годовщине 
принятия Конституции
СССР выполнить план трех 
лет по продаже молока го
сударству. Промышленные 
предприятия в первом квар
тале произведут продукции 
26—28 процентов от годового 
уровня.

Обобщению практики про
паганды и изучения мате
риалов октябрьского и де
кабрьского Пленумов ЦК 
КПСС, состоявшихся в про
шлом году, была посвящена 
конференция идеологиче
ского актива.

С докладом выступил за
ведующий отделом пропа
ганды и агитации райкома 
партии В. П. Танаков. Опы
том работы поделились сек
ретари парткомов совхозов 
«Заветы Ильича» — Г. Д. 
Плотников, «Чернышев
ский» — ’ В. В. 'Корнев. За
ведующая библиотекой Г. В. 
Цховребашвили познакоми
ла собравшихся с работой 
красного уголка Чернышев
ской фермы. Секретарь рай
кома КПСС В. И. Сибикин 
сделал доклад о комплекс
ном подходе в воспитании 
людей.

Для участников конфе
ренции лектор общества 
«Знание» доцент Томского 
государственного универси
тета Н. П. Нечухрин прочи
тал лекцию о международ
ном положении.

В. ПЕТРОВ.

□  РАБОТАТЬ БЕЗ ОТ
СТАЮЩИХ

□  ИДЕТ ЗАЩИТА ОБЯ
ЗАТЕЛЬСТВ

125 БРИГАД И ЭКИ
ПАЖЕЙ ЗАЯВИЛИ: ПЛАНЫ 
ТРЕХ ЛЕТ ПЯТИЛЕТКИ ВЫ
ПОЛНИМ К 7 ОКТЯБРЯ

G  т  и м  у  л
к  д е й с т в и ю

З а д а ч и
определены

Совещание с молодыми 
коммунистами, работающи
ми в комсомольских органи
зациях, провел кировский 
райком КПСС. Их в районе 
более пятисот, избранных 
секретарями, членами коми
тетов и бюро первичных, 
цеховых и факультетских 
комсомольских организаций, 
комсоргами групп.

Этот актив обсудил зада
чи по претворению в жизнь 
решений декабрьского
(1977 г.) Пленума ЦК КПСС 
и Письма ЦК КПСС, Совета 
Министров. СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКС5Й ко всем трудя
щимся страны. Особое вни
мание было уделено работе 
с молодыми коммунистами 
в свете требований поста
новления ЦК КПСС «О ра
боте партийных организа
ций Киргизии по приему в 
партию и воспитанию кан
дидатов з члены КПСС».

М. СТЕПАНОВ.

К н о в о м у  
с е з о н у -

Бюро Парасельского рай
кома КПСС рассмотрело- ме
роприятия по механизации 
производства животноводче
ской продукции. Ими, в ча
стности, предусмотрены ме
ханизация навозоудаления 
еще ‘ в 8 животноводческих 
помещениях, строительство 

‘ шести бетонных силосных

траншей на 5 тысяч тонн. 
Будет сооружено 6 кормо
цехов. v Чтобы увеличить 
производство витаминной 
травяной муки, к началу за
готовки кормов войдут в 
строй еще 4 АВМ (их коли
чество увеличится в' два ра
за). Учитывая, что летом 
на .заливных лугах будут 
работать не только работни
ки сельского хозяйства, но и 
горожане, планируется по
строить 8 жилых помеще
ний со столовыми.

В. НИКОЛАЙЧУК.

О т е т
р е д а к ц и и  

на парткоме
Значительна роль много

тиражной газеты политех
нического института в вос
питании будущих инжене
ров. Она настойчиво пропа
гандирует высокие мораль
ные качества1 советских 
студентов, выступает орга
низатором социалистическо
го , соревнования учебных 
групп и факультетов.

Коллектив редакции и ее 
корреспонденты активно 
участвовали во всенародном 
обсуждении проекта новой 
Конституции и ее пропаган

де. Постоянно шли матери
алы под рубрик'ой «Я — 
гражданин Советского Сою
за».

Об этом говорилось на за
седании парткома институ- 
та, который обсудил отчет о 
работе газеты в свете требо
ваний постановления ЦК 
КПСС «О руководстве Том
ского обкома КПСС средст
вами массовой информации
и. пропаганды».

Партком отметил и упу
щения редакции. Недоста
точна еще действенность 
выступлений газеты. Слабо 
освещаютск многие стороны 
идеологической работы.
Больше внимания следует 
уделять научной и препода
вательской молодежи.

А. АНДРЕЕВА.

Решения .декабрьского 
(1977 года) Пленума ЦК 
КПСС, Письмо ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ стали 
для лесозаготовителей руко
водящими документами, мо
билизуют коллективы на 
безусловное выполнение пла
нов и обязательств третьего 
года пятилетки.

«Давайте, товарищи, пО- 
хозяйски посмотрим, как 
лучше организовать работу 
в новом году, как полнее ис
пользовать резервы, что для 
этого нужно сделать каждо
му на своем рабочем ме
сте...» — сказано в Письме 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ. Эти слова непосред
ственно относятся и к лесо
заготовителям. Только чет
кий ритм работы с первых 
дней обеспечит выполнение 
государственных заданий. А 
чтобы его добиться, надо ис
кать резервы всюду, на 
каждом участке.

Осуществление сложных 
задач потребует от лесоза
готовителей повышенной 
трудовой и политической ак
тивности. Следовательно, 
еще более важное значение 
приобретает хорошо органи
зованное, действенное социа
листическое соревнование.

В  минувшем году обком 
профсоюза совместно с 
объединением Томлеспром и 
областными управлениями 
лесного хозяйства и топлив
ной промышленности при 
подведении итогов соревно
вания учитывали объем
ные и качественные показа
тели. Победителям вручали 
переходящие Красные зна
мена, вымпелы и денеж
ные премии. Наиболее от
личившимся передовикам 
производства предоставили 
право приобрести вне оче
реди машины и мотоциклы, 
выделяли бесплатные путев
ки для поездок по городам 
Советского Союза и социа
листическим странам.

В соревновании за достой
ную встречу 60-летия Вели
кого Октября участвовали 
все коллективы. План двух' 
лет к 7 ноября выполнили 
8 предприятий, 58 цехов и 
более 300 бригад и экипа
жей. Стабильно трудились 
во втором году пятилетки 
коллективы Линевского,
Колпашевского леспромхо
зов, Асиновского тракторо
ремонтного завода, Томского 
лесопромышленного комби
ната, Чаинского леспромхоза 
управления топливной про
мышленности, Кудровского 
лесничества Томского мех- 
лесхоза и другие.

На лесозаготовках отли
чились бригады А. Ф. Ан
дрианова из Ингузетского, 
Н. М. Рекунова из Аргаг- 
Юльского, В. Ф. Гринкевича 
из Ергайского леспромхозов.

Но в целом для лесосечных 
коллективов минувший год 
нельзя назвать удачным. 
Лишь 90 из 127 бригад объе
динения Томлеспром выпол
нили план и только 33 спра
вились с обязательствами.

Выполнили свои обяза
тельства рамные потоки 
В. М. Фиалкина, А. А. Пг>е- 
деина с А'синовского ЛПК, 
Л. К. Суднева, А. С. Кобы, 
А. П. Нестерова, Л. Н. Став- 
ского с Томского ЛПК. Сре
ди раскряжевщиков победи
ли коллективы нижних 
складов Сулзатского лесо
пункта производственного 
объединения Чулымлес и 
Линевского леспромхоза. Но 
когда начинаешь подсчиты
вать отстающие коллективы, 
с тревогой задумываешься о 
том, как еще много поед- 
стоит нам вместе с хозяйст
венными руководителями 
попаботать.

Без малого 75 процентов 
лесосечных коллективов объ
единения Томлеспром не 
справились с обязательства
ми, 22 рамных потока — с 
производственным планом. 
Аналогичная обстановка в 
управлениях лесного хозяй
ства и топливной промыш
ленности. Выходит, что су
ществующая организация 
труда не отвечала возрос
шим тоебованиям дня. а ло
зунг «Работать без отстаю
щих» оказался в большин
стве случаев пустым зву
ком.

Прежде всего хочу выде
лить две причины. Во мно
гом повинна администрация 
предприятий, не создавшая 
экипажам, бригадам и сме
нам условий для выполне
ния обязательств. На ряде 
предприятий ослабили вни
мание к укрупненным кол
лективам. Вместо четырех 
чаще всего использовались 
три, а то и два трактора. 
Руководители леспромхозов 
и даже лесопунктов нередко 
меняли состав коллективов 
без согласия совета бригады 
и бригадира. Эту порочную 
практику применяли в Ер- 
гайском и Ингузетском, Ка- 
тайгинском и многих других 
леспромхозах объединения 
ТоТилеспром. Очевидно, обко
му союза следовало строго 
спросить с тех руководите
лей, которые ставили барье
ры на пути передовых форм 
организации труда. Наши 
рабочие комитеты при под- 

• ведении итогов соревнования 
часто оказывались в роли 
регистраторов, статистиков. 
Не давалась принципиаль
ная оценка работы от
стающих коллективов, не 
принималось мер по устра
нению недостатков.! А ведь 
это и ведет к формализму в 
соревновании.

В Лисьме говорится: 
«Улучшать организацию со
циалистического соревнова
ния, повышать его действен

ность — первейший - долг 
партийных, советских, хо
зяйственных органов, проф
союзных и комсомольских 
организаций».

Обком профсоюза продол
жает поиски улучшения ор
ганизации социалистического 
соревнования. Интересной, 
новой для лесной отрасли 
формой становится защита 
обязательств. Она второй 
год проводится на предприя
тиях объединения Томлес
пром. Рабочие собрания с 
защитой обязательств состо
ялись на Асиновском и Том
ском ■ лесопромышленных 
комбинатах, в Колпашев- 
ском леспромхозе, на Аси
новском трактороремонтном 
заводе. А вот рабочие коми
теты Кетского лесозавода, 
Нарымской сплавной конто
ры, Парабельского леспром
хоза и Каргасокского ЛПК 
недооценивают важность та
кой работы.

Сейчас разработаны усло
вия смотра-конкурса пред
приятий на лучшую органи
зацию социалистического со
ревнования. Обком профсо
юза проведет семинар, на 
котором лучшие коллективы 
обменяются опытом. По 
предприятиям объединения 
Томлеспром пройдет эстафе
та трудовых дел в честь 
61-й годовщины Великого 
Октября. Имена передови
ков, наиболее значительные 
дела коллективов будут за-„ 
несены в специальную кни
гу.

Поддержав почин москви
чей, более 125 бригад и эки
пажей объединения приня
ли повышенные обязатель
ства — завершить план трех 
лет пятилетки к первой го
довщине новой Конституции 
СССР и к 7 ноября. В кол
лективах рождаются новые 
трудовые инициативы. Так, 
коллективы Новотегульдет- 
ского 'леспромхоза, Томского 
ЛПК, мебельного комбината 
и других предприятий (все
го более 150 профсоюзных 
групп) по примеру Сясьского 
целлюлозно-бумажного ком
бината Ленинградской обла
сти решили работать под 
девизом «В профгруппе—ни 
одного нарушения трудовой, 
производственной дисципли
ны и общественного поряд
ка». Развернулось соревнова
ние между, бригадами, .цеха
ми, сменами под лозунгом 
«Работать без травматизма».

Сейчас все внимание обко
ма профсоюза, рабочих ко
митетов предприятий долж 
но быть направлено на со
вершенствование социали
стического соревнования, 
движения за коммунистиче
ское отношение к труду. На
ша первейшая задача — 
обеспечить четкий ритм с 
первых дней года.

Г. ИСАКОВ,
председатель обкома
профсоюза рабочих лес
ной, бумажной и дерево
обрабатывающей про

мышленности.

Быть весомой прибавке
Известно, что половина прироста урожая 

зерновых получается за счет внесения в поч
ву органических и минеральных удобрений. 
Поэтому хлеборобы Кривошеинского района 
с начала зимнего периода вывезли на поля 
101 тысячу тонн торфа и перегноя. При этом 
хорошо поработали отряды плодородия рай
онного объединения Сельхозтехника, на до

лю которых приходится 80 тысяч тонн 
доставленных удобрений. Лучше других за
ботятся о будущем урожае хлеборобы сов
хоза «Кривошеинский», где вывезено уже 
54 тысячи тонн органики. Сравнительно 
неплохо занимаются повышением плодоро
дия земли в совхозах «Петровский», имени 
Свердлова и «Белостокский», которые выво

зят органические удобрения на поля своими 
силами. В целом совхозы района доведенный 
план по вывозке органики выполнили. Толь
ко за янзарь ее доставлено на поля 19 ты
сяч тонн. Работы по повышению плодородия 
продолжаются. В  настоящее время в хозяй
ства района начался завоз минеральных 
удобрений,, которых припасено уже 900 тонн. 
В совхозе «Петровский» и имени Свердлова, 
которые будут вносить минеральные удобре
ния с помощью сельскохозяйственной авиа
ции, их завезено 350 тонн.

К. ЛОБАКОВ.

ПРОБЛЕМА незавер
шенного производства, 
без всяких преувели

чений, крайне остра.
С незавершенкой (так это 

называется в профессио
нальном просторечии) ведет
ся беспощадная борьба. Де
кабрьский (1977 г.) Пленум 
ЦК КПСС еще раз обратил 
особое внимание на необхо
димость максимальной кон
центрации средств и сил на 
важнейших объектах.

Нужно сразу же огово
риться: незавершенное
Строительство само по себе 
не страшно, более того — 
необходимо как задел на 
будущее. Чтобы иметь устой
чивую перспективу, строи
тели сегодня должны гото
вить завтрашние площадки. 
Это предпосылка ритмичной 
и четкой деятельности. Но 
создание заделов — процесс 
непростой, и потеря контроля 
над ним приводит к резуль
татам прямо противополож
ным. Вместо перспективы 
роста обнаруживается пер
спектива '’затягивания сро
ков, распыления. Это не мо
жет не тревожить. Сегодня в 
незавершенных объектах по 
области заморожено денег 
на четверть больше, чем 

'планируется освоить в 1978 
году. Иными словами: чтобы 
избавиться от долгов, строи
тели должны сделать го
довой план, да еще столько, 
да еще четверть. . Понятно, 
что имеющиеся в наличии 
силы для выполнения зада
чи недостаточны.

Не за день и не за год вы
росла она, эта проблема не
завершенки. Возникновение 
ее -в сегодняшних масшта
бах — своеобразный итог 
долгой и устойчивой тенден
ции, проводимой в жизнь 
организациями — заказчика
ми и подрядчиками.

Остановимся на двух 
главных заказчиках области: 
управлении капитального 
строительства (сокращенно— 
уксе) облисполкома и под
чиненном ему уксе Томско
го горисполкома. Что такое 
сегодняшняя незавершенка 
по объектам, заказанным 
уксом облисполкома? Это 
более двадцати миллионов 
рублей (без жилищного 
строительства). Но не только 
величина ассигнований опре
деляет наш выбор: уксы,
бесспорно, наиболее пред
ставительные из всех воз
можных заказчиков, ибо со
средоточивают в своих ру
ках и финансовые, и частич
но административные рыча
ги управления отраслью. 
Они, как никто другой, спо
собны не только определят^, 

'но й регулировать по теку
щим потребностям уровень 
незавершенного строительст
ва. Но со своей задачей 
уксы гор- и облисполкома 
не справляются.

Так, по объектам комму
нального строительства неза
вершенка на начало года со
ставила 109 процентов, по 
объектам сети просвещения 
— 116 процентов, здравоох
ранения — 122 процента к
годовому плану капитально
го строительства. Казалось 
бы, что плохого в том, что 
одновременно начато возве- 

-дение многих больниц, школ, 
детских садов? Чем больше, 
тем лучше. Разумеется, луч
ше, если объекты быстро, в 
соответствии с нормативами 
вводятся в строй. Но закон
ченные и незаконченные ко
робки зданий (их уже нако
пилось немало) не улучшат 
условий жизни трудящихся. 
Вот почему с особым внима
нием нужно планировать 
и вести строительство объ
ектов соцкультбыта.

О б л а с т н а я  к о н т о р а  С т р о й 
б а н к а  С С С Р  п р о а н а л и з и р о в а л а  
п р о г р а м м ы  с т р о и т е л ь с т в а  н а 
1 9 7 8  г о д . В о б щ и 1*  ч е р т а х  к а р 
ти н а п о в т о р я е т  п р о ш л о г о д н ю ю , 
п о з а п р о ш л о г о д н ю ю . П о  п р о 
е к т у  п л а н а  в  т и т у л ь н ы е  сп и с к и

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ РАЗМЫШЛЕНИЯ

ТЕНДЕНЦИЯ
РАСПЫЛЕНИЯ

КАПИТАЛЬНЫХ ВЛОЖЕНИЙ ХАРАК
ТЕРНА ДЛЯ ДВУХ КРУПНЫХ ЗАКАЗЧИ
КОВ—УКСОВ ОБЛИСПОЛКОМА И ГОР
ИСПОЛКОМА. В РЕЗУЛЬТАТЕ ЗАДЕР
ЖИВАЕТСЯ ВВОД В ЭКСПЛУАТАЦИЮ 
ОБЪЕКТОВ СОЦКУЛЬТБЫТА.

г о д а  в к л ю ч е н ы  1 9 3  ст р о й к и , и з  

н и х  8 9  —  в н о в ь  н а ч и н а е м ы е . 

Н а н о в о е  с т р о и т е л ь с т в о  н а 

п р а в л я е т с я  4 4  п р о ц е н т а  в с е х  
к а п и т а л о в л о ж е н и й . Н о  п л а н и 

р о в а н и е  к а п и т а л о в л о ж е н и й  

п р о и з в е д е н о  б е з  у ч е т а  н о р м  
п р о д о л ж и т е л ь н о с т и  с т р о и т е л ь 

с т в а  и в о с п о л н е н и я  в л о ж е н и й  
н а д о п у щ е н н о е  о т с т а в а н и е . 
С р о к и  в в о д а  б о л ь ш и н с т в а  

о б ъ е к т о в  п е р е н о с я т с я  н а б о 
л е е  п о з д н и е  п о  с р а в н е н и ю  е 
п е р в о н а ч а л ь н о  у т в е р ж д е н н ы 
м и  ти т у л ьн ы м и  с п и с к а м и . В 
р е з у л ь т а т е  т а к о г о  п л а н и р о в а 
ния о б ъ е м  н е з а в е р ш е н н о г о  
с т р о и т е л ь с т в а  к  к о н ц у  1 9 7 8  
г о д а  б у д е т  с н и ж е н  о ч е н ь  н е 
зн а ч и т е л ь н о . П о  о б ъ е к т а м  
п р о с в е щ е н и я , н а п р и м е р , н е 
з а в е р ш е н к а  н а к о н е ц  г о д а  (к 
п л ан у  к а п и т а л о в л о ж е н и й  1 9 7 9  
г о д а )  с о с т а в и т  1 0 9  п р о ц е н т о в , 
з д р а в о о х р а н е н и я  —  1 3 0  п р о 
ц е н т о в .

М е т о д ы  п л а н и р о в а н и я , в е д у 
щ и е  к р о с т у  н е з а в е р ш е н к и , 
у б е д и т е л ь н о  и л л ю с т р и р у ю т  
п р и м е р  с  о б ъ е к т а м и  у п р а в 
л е н и я  к о м м у н а л ь н о г о  х о з я й 
с т в а . У к с  о б л и с п о л к о м а  
с а н к ц и о н и р о в а л  н а ч а л о  п яти  
н о в ы х  с т р о е к  о т р а с л и , х о т я  
ш е с т ь  о б ъ е к т о в  п р о ш л ы х  л е т , 
с р о к и  с т р о и т е л ь с т в а  к о т о р ы х  
и с т е к а ю т , н е  о б е с п е ч е н ы  а с 
с и гн о в а н и я м и  д л я  в в о д а  в  д е й 
с т в и е . Н а п р и м е р , д в е  п у с к о 
в ы е  с т р о й к и  1 9 7 9  г о д а  —  
т р о л л е й б у с н а я  п ин ия в о  в т о р о й  
м и к р ю р а й о н  К аш тан а и а с 
ф а л ь т о б е т о н н ы й  з а в о д — о б е с 
п е ч и в а ю т с я  к а п и т а л о в л о ж е 
н и я м и  в  р а з м е р е  с о о т в е т с т 
в е н н о  1 5 0  и 3 0 0  т ы с я ч  р у б л е й . 
А  о с т а т о к  с м е т н о г о  л и м и та  
п о  э т и м  о б ъ е к т а м  —  1 4 J 6  
т ы с . и 1 .951  т ы с . р у б л е й . З д е с ь  
р е ч ь  у ж е  и д е т  н е  о  т о м , ч т о 
б ы  в о с п о л н и т ь  к а п и т а л о в л о ж е 
н ия н а д о п у щ е н н о е  о т с т а в а 
н и е . Ф а к т и ч е с к и  у ж е  з а п л а 
н и р о в а л и  с р ы в  в в о д а  о б ъ е к 
т о в  в  1 9 7 9  г о д у .

П я ть  ж и л ы х  д о м о в ,  з а к а з а н 
н ы х у к с о м  г о р и с п о л к о м а , к о 
т о р ы е  д о л ж н ы  б ы т ь  в в е д е н ы  
в  1 9 7 8  г о д у , н е  о б е с п е ч и в а ю т 
с я  н е о б х о д и м ы м и  а с с и г н о в а 
н и я м и . В т о  ж е  в р е м я  в 
ти ту л ьн ы й  с п и с о к  в к л ю 
ч е н о  15 в н о в ь  н а ч и н а е 
м ы х  н е п у с к о 'в ы х  д о м о в .  К ап и 
т а л о в л о ж е н и я , п л а н и р у е м ы е  
н а с т р о и т е л ь с т в о  (о т  50  д о  2 0 0  
т ы с я ч  р у б л е й  на ж и л о й  д о м ) ,  
н е д о с т а т о ч н ы  д л я  с о з д а н и я  
н е о б х о д и м о й  т е х н и ч е с к о й  г о 
т о в н о с т и  и р и т м и ч н о го  в в о д а  
ж и л ь я  в  1 9 7 9  г о д у .

Можно понять строителей: 
им незавершенка во многом 
выгодна. Нулевые цикль» и 
монтаж корпусов зданий да
ют основную долю плана, 
покрывают такие малоцен
ные работы, как. отделка. 
Таковы ведомственные ин
тересы подрядчика. За счет 
одного только котлована 
трест оплатит отделку 
нескольких зданий. Потому 
и стремится набрать «ну
лей» побольше. Но заказчи- 
ку-то от этого что за выиг
рыш? Ему-то ведь нужны 
законченные в срок, а не 
«размазанные» во времени 
объекты.

Думается, что сама прак
тика отношений заказчика и 
подрядчика многое объясня

ет. Строители сегодня еще 
не могут принять все пред
лагаемые им капиталовло
жения, потому что не хвата
ет сил. Поэтому зака'зчик 
стремится .любой ценой на
чать объект — дальше вид
но будет. А дальше вступа
ет в действие известный 
инерционный механизм: под
ряд дан — и на душе спо
койно. А у строителей, как 
мы уже говорили, свои ин
тересы...

Теперь — о проблемах 
концентрации средств в жи
лищном строительстве. Здесь 
наблюдается совсем иное по
ложение, нежели по отрасли 
в целом. Если во всех АРУ'1 
гих направлениях незавер
шенка далеко перешагнула 
допустимые пределы, то в 
жилищном строительстве 
она их далеко не достигла. 
Сегодня задел по жилью на 
объектах укса горисполко
ма составляет 22 процента к 
годовому плану, а через 
год снизится до семнадцати 
процентов. Это свидетельст
вует о том, что задел объек
тов жилищного строительст
ва очень мал, а, значит рит
мичность ввода жилья уже 
через год не будет выдержа
на. Это в корне противоре
чит идеи «орловской непре
рывки» — одного из самых 
современных и прогрессив
ных методов строительства. 
Необходимое условие его ус
пешного развития — задел 
на уровне трети планового 
задания. Тенденция к сни
жению задела на объектах 
укса горисполкома не мо
жет не тревожить.

Сегодняшнее капитальное 
строительство должно взять 
На вооружение курс партии 
на верное определение при
оритетов, то есть очередно
сти решения проблем в со
ответствии с их значением 
для народного хозяйства. 
Это в равной степени отно
сится и к организациям-за
казникам, и к подрядчикам. 
Но все же особый спрос дол
жен быть с тех, кто распо
ряжается фондами.

Экономическая дисциплина 
— один из важнейших фак
торов нашего роста. Недаром 
в недавно опубликованном 
Письме ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ «О разверты
вании социалистического со
ревнования за выполнение и 
перевыполнение плана 1978 
года и усилении борьбы за 
повышение эффективности 
производства и качества ра
боты» звучит твердый при
зыв: «Строителям, работни
кам проектных, монтажных 
и планирующих организаций 
необходимо сосредоточить 
усилия, средства и ресурсы 
прежде всего на пусковых 
объектах... добиваться уско
рения строительства и сни
жения его стоимости... Все, 
что намечено на 1978 год и 
в плане пятилетки, должно 
быть построено в срок и ка
чественно!».

В. КЛИМЕНКО,
управляющий областной 

конторой Стройбанка 
СССР.

С о в х о з ы  н к а л ь к е
Успешно завершили план 

проектно - изыскательских 
работ 1977 года специалисты 
института Томскгипровод- 
хоз. Среди 'главных объек
тов, над которыми они тру
дились в минувшем году, —1 
разработка технического 

- проекта сельокохозяйствен- 
но-мелиоративных работ 
для будущего совхоза «Ис
кра», который создается в 
районе ’ деревни Мазалово 
Томского района. Это будет 
промышленное предприятие 
по производству молока, 
своеобразная молочная фаб

рика. В молочном стаде бу
дет 3.200 коров. «Искра» раз
местится на площадях суще
ствующих совхозов «Заря» 
и «Победа». Большую^ работу 
по подготовке угодий для 
фабрики провела rpyntia 
главных инженеров проек
тов А. Н. Строкова и В. И. 
Савинцева.

Большие усилия —- изы
скательские, инженерные, 
организационные — вложил 
институт в разработку тех
нического проекта совхоза

«Чернореченокий» Томского 
. района. В этом году коллек
тиву предстоит выдать рабо
чие чертежи мелиоративно
го комплекса важнейшего 
для областного центра сель
скохозяйственного объекта.

В начале года техниче- . 
ский совет областного управ
ления сельского хозяйства 
рассмотрел и одобрил пред
ставленную Томскгиировод- 
хозом схему комплексного 
использования земельных и 
водных ресурсов рыбалов- 
окой системы.

Сейчас при строительстве 
крупных животноводческих 
комплексов большое значе
ние приобретает вэаиморе- 
гулирующая система, объе
диняющая все звенья ком- 

, плекса. Вот почему так ва
жна сейчас работа мелиора
торов по утилизации отхо
дов громадного свиноводче
ского хозяйства на 108 ты
сяч голов, которое Создает
ся с районе деревни Копы- 
лово. Второй год трудятся 
над̂  этой системой специали
сты проектного института. В

обращении ко всем мелио
раторам Томской области 
коллектив института Томск- 
гипроводхоз, отметив, моби
лизующую роль Письма ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
ко всем трудящимся нашей 
страны, призвал работников 
мелиоративной отрасли до
срочно ‘выполнить план тре
тьего года пятилетки.

— Этот план, — говорит 
директор Томскгипроводхо- 
за С. И. Сенников, — преду
сматривает выполнение ра
бот на 1 миллион 600 тысяч 
рублей. Это намного превы
шает капиталовложения 
предыдущих лет.

А. БАТУРИН.

НА СНИМКАХ: группа
инженеров под руководством 
А. Н. Дорохова, участвую
щая в разработке техниче
ского проекта совхоза «Чер
нореченский», — Е. Р. Ис- 
крицкая, А. С. Захаренко, 
А. Н. Дорохов, В. В. Люби
мов, Л. М. Павловская, А. Н. 
Строков, М. В. Решетников; 
главный инженер проекта 
совхоза «Искра» И. А. Сме
хунов, изыскатель В. Г. Пре
сняков и старший инженер 
Т. Я. Иванова; главный ин
женер института Г. Р. Разу- 
ванов и агроном дирекции 
Томсксовхозводстроя Ф. К. 
Коетырев обсуждают план 
проектных работ.

Фото автора.
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ПЯТИЛЕТКА И МЫ

К началу н а в и га ц и и
Лесозаготовители Сулзат- 

ского ЛЗН объединения Чу- 
лымлес первыми в Молча- 
новском районе откликну
лись на почин москвичей и 
обязались выполнить план 
трех лет пятилетки к пер
вой годовщине новой Кон
ституции.

Две бригады шпалопиль- 
щиков Усть-Чулымското 
рейда данного предприятия 
заверяют, что сократят и 
этот срок. Коллективы, ко
торые возглавляют опыт
ные пилорамщики Влади
мир Андреевич Фрицлер и 
Николай Васильевич Карна- 
ев, решили задание трех 
лет выполнить к началу на-* 
вигации. За это время каж

дая бригада должна напи
лить по 139 тысяч шпал.

Итоги прошлого года У 
шпалопильщиков хорошие. 
С начала пятилетки на сче
ту бригады В. А. Фрицлера 
122 тысячи шпал, а у брига
ды Н. В. Карнаева — 118
тысяч. Высокопроизводи
тельно начали эти коллек
тивы и нынешний год. В 
смену каждая бригада дол
жна напилить по 336 шпал, 
а выдают ежедневно по 
400—450 штук.

Первый месяц работы по
казывает, что взятые обя
зательства лесозаготовите
ли выполнят успешно. 
Улучшается и качество вы
пускаемой продукции. Если

раньше первосортных шпал 
на склад отправлялось 45— 
50 процентов, то сейчас — 
до 70 процентов. А продук
ции третьего сорта бригады 
шпалопильщиков почти не 
дают.

Коллектив шпалозавода 
Усть-Чулымского ' рейда 
■должен в этом году по пла
ну напилить 190 тысяч 
шпал, в том числе 75 тысяч 
— в первом квартале, что 
составляет почти 40 процен
тов годового плана. Как по
казывают результаты, это 
задание им По плечу.

Р. ВЛАСОВ, 
рабочий.

ЧЕЛОВЕК И ЕГО ДЕЛО

Д Е Ж У Р Н Ы Й
А Д М И Н И С Т Р А Т О Р
В книге отзывов в район

ной гостинице есть такая 
запись: «Моя работа связана 
с командировками, а следо
вательно, к с гостиницами. 
К сожалению, не так уж ча
сто встретишь в них до
машний уют и почувству
ешь искреннюю заботу. 
Этого не скажешь о Перво
майской гостинице. Здесь 
культурно , обслуживают 
посетителей. Всегда встре
тят приветливо, отнесутся 
чутко. Особенно мне нра
вится, как работает дежур
ный администратор гости
ницы Л. С. Суханова».

Автор этих строк — пре
подаватель Московского
станкостроительного инсти
тута Мавдютова, Подобных 
записей в книге много. Дей
ствительно, никто лучше 
тех, чья жизнь постоянно 
связана с выездами, не 
оценит важности скромного 
труда дежурного админи
стратора. К нему первому 
обращается посетитель, от 
него во многом зависят по
рядок в гостинице, настро
ение людей, проживающих 
здесь, спокойный отдых. 
Люди приезжают и уезжа

ют, а в книге отзывов оста
ются их теплые слава бла
годарности.

Коллектив районной го
стиницы небольшой, но 
чувствуется, что живет он 
дружно и старается все 
сделать для того, чтобы лю
дям было хорошо.

— Лидия Семеновна Су
ханова —• неутомимая тру
женица, внимательный,
добрый человек, •—• говорит 
заведующая гостиницей
О. С. Глазырина.

В комбинате коммуналь
ных предприятий Л. С. Су
ханова трудится уже свы
ше десяти лет. И все это 
время — в гостинице. Она 
— ударник коммунистиче
ского труда, ее портрет не 
сходит с Доски почета. Ря
дом с ним — портрет и ее 
подруги по работе, тоже 
ударника коммунистическо
го труда В. И. Кирилловой. 
Работу обеих женщин неод
нократно отмечали. Но луч
шая награда для всех ра
ботников гостиницы — сло
во «спасибо», которое дарят 
им на прощание посетители.

Т. ПЕТРАШОВА.
с. Первомайское.

Еще в начале декабря прошлого года коллектив до
рожно-строительного управления № 3 досрочно рапорто
вал о выполнении государственной программы. В числе 
тех, кто трудится над ее выполнением, ударники комму
нистического труда: водитель МАЗа В. А. Ташкинов, 
бульдозерист В. С. Галашов, оператор АБЗ В. А. Жарков.

В счет июня трудится сейчас Владимир Александро
вич Ташкинов, в счет марта — Василий Степанович Га
лашов. В том, что коллектив успешно справился с годо
вой программой, немалая заслуга Василия Алексеевича 
Жаркова.

ИА СНИМКЕ (слева направо): В. А. Ташкинов, В. С. 
Галашов, В. А. Жарков.

,Фото Л. Спирина.
Шегарский район.

СЕМЕЙНЫЙ
ПРАЗДНИК

Скоро в нашей семье будет 
праздник. Нашей маме, Екате
рине Семеновне Ивановой, ис
полнится 50 лет. Она работает 
телятницей в колхозе «Юби
лейный» Шегарского района, 
и ее, простую труженицу, зна
ют в районе многие. За время 
работы нашу маму не раз 
награждали почетными грамо
тами, денежными премиями, 
есть у нее медаль «За добле
стный труд».

Вместе с отцом, Николаем 
Михеевичем Ивановым, мама 
подняла на ноги десять детей: 
Не зря говорят: «Маленькие
дети — маленькие заботы», 
выросли дети — стало больше 
забот. Теперь они уже разъ
езжаются из родного дома. 
Сейчас четыре дочери и сын 
живут и работают в Томске, 
еще один сын — в армии, ле
том должен прийти в отпуск. 
Остальные — еще под роди
тельским кровом.

50 лет прожито, а ей кажет
ся — один длинный день. Мы 
от всей души поздравляем и 
благодарим нашу маму за то 
доброе, что она дала нам.

И В А Н О В Ы .
Шегарка — Томск.

А СТИЛЬ ОСТАЛСЯ 
П Р Е Ж Н И М

Дорогая редакция! Пишу 
s газету впервые. Я работаю 
слесарем-ремоитником на 
заводе «Сибэлектромотор» 
уже четырнадцатый год, и 
все в одном цехе № 3. За 
это время здесь появились 
автоматические линии, сбо
рочные и подвесные кон
вейеры, по последнему сло
ву техники оборудовали 
малярный участок, смонти
ровали и пустили линию 
цовой серии двигателей, на 
которой, кстати сказать, 
выпускается продукция со 
Знаком качества. Одним 
словом, сделано очень мно
гое для того, чтобы труд 
наш был легче. Но тем не 
менее радости мы от своей 
работы не получаем давно. 
Начнем хотя бы с того, что 
у нас, слесарей, нет специ-; 
ального помещения для 
хранения инструмента. Слу
чилась поломка, и начи
наешь метаться в поисках 
нужных деталей. В это вре
мя станок простаивает, ес
тественно, бездействует и 
рабочий.

Станки вовремя не ре
монтируются. Как правило, 
Они не закреплены за рабо
чими, сложную машину 
может включать всякий.

Разумеется, мы не раз по 
этому поводу говорили на 
собраниях, обращались за 
помощью в собственную 
многотиражку «За новую 
технику», но перемен не 
наступило. Вероятно, руко
водителей цеха такая об
становка неразберихи и 
бесхозяйственности вполне 
устраивает. Во всяком слу

чае, разговор на эту тему 
вызывает лишь недовольст
во, а порой—раздражение. 
При этом каждый раз под
черкивается, что все это 
проблемы мелкие, не стоя
щие особого внимания, 
главное — выполнение пла
на.
1 Между тем в Письме ЦК 

КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ говорится о том, 
что «активно включаться в 
общественную борьбу за 
эффективность и качество— 
это значит использовать все 
возможности для достиже
ния наивысшей производи
тельности труда». У нас же 
явно используются далеко 
не все возможности.

Кстати, такая же неразбе
риха существует и в оплате 
труда. Недавно, например, у 
нас произошло разногла- 

.сие. Дело в том, что наш 
коллектив работает по 
бригадному план-наряду. 
Задания стараемся выпол
нять добросовестно и в срок, 
хотя это нелегко, так как 
наш цех последнее время в 
постоянном прорыве. В* де
кабре мы сделали все в 
срок, а вот деньги за сделан- 

' ное не получили. Началь
ник цеха решил, что сумма 
завышена, однако объяс
нить толково не счел нуж
ным, поэтому мы обрати
лись за помощью вначале в 
завком, а потом к директо
ру завода. До сих пор ясно
сти по этому поводу нет.

В. ЧЕРВЕВ,
слесарь.

З а б р  а л с я в к в а р т и р у  в о р . . .
В мое отсутствие забрался 

в квартиру вор и основатель
но похозяйничал. Обнару
жив это, я обратилась в Со
ветский райотдел милиции. 
Минут через 30 ко мне явил
ся лейтенант милиции Вла
димир Новиков. Он внима

тельно меня выслушал и 
тут же взялся за дело. В 4 
часа дня нам уже были воз
вращены похищенные вещи 
и деньги. Очень прошу пе
редать ему мою благодар
ность.

Ф. ЕФРЕМОВА.

ДЕНЬ, КОТОРЫЙ НЕ СЛОЖИЛСЯ
Я работаю шофером в 

Богашевском отделении 
Сельхозтехники. Наша за: 
дача — вовремя доставить 
во все хозяйства области 
минеральные удобрения. Ра
бота не из легких и очень 
ответственна. Своевремен
ный завоз минеральных 
удобрений, безусловно, вли
яет на судьбу урожая.

География рейсов у нас 
обширная, но куда бы ни 
уходили машины, надо вер
нуться в этот же день в га
раж, Бывает, что набираем 
600 километров в день, а это' 
не так-то легко.

Мы работаем по бригадно
му подряду. Каждая брига
да знает свои совхозы, знает 
также, что, куда и сколько 
надо вывезти. Когда закан
чиваем перевозки в одно хо
зяйство, переключаемся на 
другое. Моя бригада обслу
живает Кривошеинский
район. Что можно сказать, 
кроме благодарных слов, 
руководителям совхоза име

ни Свердлова! Здесь прием 
удобрений всегда организо
ван хорошо. Для этого спе
циально подготовлена пло-. 
щ адка.. То же самое можно 
сказать и о совхозе «Воло- 
динский». А вот в совхозе 
«Петровский» этого же рай
она много времени тратим 
на выгрузку. Приходилось 
стоять по три часа. К то
му же никакой площадки 
не было, машины буксова
ли. Только после' вмеша
тельства райкома партии 
работа была налажена.

Я хочу рассказать еще об 
одном негостеприимном хо
зяйстве. Это откормсовхоз 
с. Ж укова' Кривошеинского 
района. Именно здесь про
изошел случай, заставив
ший взяться за перо.

Нас направили в этот 
совхоз с солидным грузом: 
200 тонн удобрений. После 
трехчасового ожидания мы, 
наконец, увидели агронома. 
На наши вопросы он отве
тил, что удобрения не за
казывал, ему они не нужны.,

Сердитые строки
О с т а л и с ь  

б е з  п р и ч е с о к
В один прекрасный летний день прош

лого года я решила зайти в «свою» па
рикмахерскую, где обычно делала причес
ку. Но наткнулась на табличку, извещав
шую о том, что данное предприятие боль
ше не функционирует. А располагалась 
парикмахерская в помещении бани № 12 
по улице Макарова, что в районе второго 
Томска.

Сначала мы думали, что это временно, 
но вот уже прошло полгода, а о парикма
херской ничего не слышно. Чтобы под
стричься, причесаться, приходится ехать в 
центр города. Конечно, нас это не устраи
вает. Писали мы в банно-прачечное объе
динение, но ответа не получили. Хочется 
надеяться, что парикмахерская в нашем 
районе все-таки будет.

Е . Ж А Р К О В А , 
з а в е д у ю щ а я  а п т е к о й .

г. Томск.

« К а к о й  к р а с и в ы й  

н е б о с  в о д .\ .»
В Томске, по улице Пролетарской, уста

новлены современные красивые светиль
ники, но, к сожалению, вот уже два г^да 
они бездействуют. Если два года назад 
они включались до двенадцати часов ночи 
и прохожий мог упасть в открытый коло
дец, только после полуночи, то сейчас он 
может оказаться там после семи часов 
вечера.

Свернув с проспекта им. Ленина на ул. 
Пролетарскую, впервые попавший сюда 
рискует заблудиться в кромешной тьме. 
Ни на одном доме уличные фонари не 
горят, и тогда уж как повезет, найдет он 
нужный дом или нет. Одна надежда —  на 
небо.

В сквере, разбитом на углу улицы Про
летарской и проспекта им. Ленина, све
тильники тоже висят как украшение.

Ж и т е л и  Б . А н д р и а н о в , А . Л о с к у т о в а ,
Н . Л е т я г и н а  и д р .

Проверено: отписка
В  нонце д екабря прош лого года то м ичка  

Н. Ж у к о в а , п р о ж и ваю щ ая  в доме Ns 15 по улице 
Кул аги н а , нап исала, что  в квар ти р е  холодно, 
к у х н я  и ван н ая  сбвсем  не о тап л и ваю тся , на 
л е с тн и чн ы х  кл етках  батареи  разм ор о ж ены , а 
д ом о упр авление  №  5 не р еаги р ует  на просьбы  
ж и л ьц о в .

Ред акц ия об этом  сигнале  сообщ ила в гор- 
ж и л уп р авл ен и е  и 25 ян ва р я  п олучи ла ответ, 
под писанны й гл авны м  инж енером  А. Котовы м : 
«По заявл ен и ю  тов. Ж ун о во й  и других  ж ильцов ' 
м еры  п р иняты . С истем а  центрального  отопления 
во всех ква р ти р а х  дома Ns 15 по ул . Кул аги н а  
ф ун кц и о н и р уе т  норм ально. Отопление в подъез
дах будет отрем онтировано  в I квар тале  1978 г.».

Но на днях  в редакцию  снрва  приш ло письмо 
от Н. Ж ук о во й . «Н епонятно, зачем  горжилуправ- 
ление вводит в заблуж д ение  редакцию . Отопле
ние у  нас по-прежнему не работает. И не то лько  
в наш ей квартире , а по всем у  с т о я к у  от 1-го до 
5-го эта ж а . А  в ван н ы х  ко м натах  его не было 
со дня сдачи  дома в эк сп л уата ц и ю . Вот у ж  воис
ти н у  по принципу: «Подписано — и с плеч
долой».

ЧТО ГДЕ СЛУЧИЛОСЬ

Виноваты... потерпевшие
Некий Полторак явился в комбинат по благо

устройству Кировского района и предложил ра
ботнице Н. свежую стерлядь. Правда, предло
жил, не имея товара. «Достану у знакомых...» Та 
собрала на рыбу деньги еще с пятерых человек. 
И вручила незнакомцу 250 рублей. До сих пор в 
комбинате по благоустройству ждут обещанного.

Аналогичный случай произошел и с граждан
кой А. Как-то к ней домой пришла ранее суди
мая за мошенничество Плечикова и стала убеж
дать хозяйку, что поможет приобрести ей два 
ковра и дубленку. Красноречие Плечиковой не 
пропало даром: А. в присутствии родственников 
и соседки тут же выложила ей 560 рублей.

В последних числах декабря — в начале ян- % 
варя с работой детских сэдоб №№ 20 и 136 «зна- ' 
комилась» некая Широкова. После ее ухода про
пали две шубки. В этой краже повинны только 
работницы детсадов. Когда Широкова представ
лялась им проверяющей горисполкома, никто 
даже и не поинтересовался документами «офи
циального лица», Поверили на слово.

Широкова арестована и скоро предстанет п -̂ 
ред судом. Мошенничества Полторак и Плечи
ковой также расследуются. Но преступлений 
могло бы и не быть, если бы граждане не дове
ряли так слепо незнакомым людям.

Г. КО Ч ЕТ О В ,
н ача л ьн и к  следственного  отдела Совет

ского  РО ВД .

Делегация Верховного 
Совета СССР в США
НЬЮ-ЙОРК, 2 февраля. 

Руководство американо-
советского торгово-эконо
мического совета устроило 
вчера встречу с находящей
ся здесь делегацией Вер
ховного Совета СССР во 
главе с председателем Ко
миссии по иностранным де
лам Совета Национально
стей Верховного Совета 
СССР, кандидатом в члены 
Политбюро ЦК КПСС, сек
ретарем 'ЦК КПСС Б. Н. 
Пономаревым. На встрече 
были видные представители 
деловых кругов США, руко
водители национальной ас
социации промышленников, 
американской торговой па
латы, а также крупных 
американских компаний. 
На ней присутствовали по
сол СССР в США А. Ф. 
Добрынин и постоянный 
представитель СССР при 
ООН О. А. Трояновский.

Советскую делегацию
приветствовал председатель 
исполкома американо-совет
ского торгово-экономиче
ского совета, председатель

рикано-ооветских отноше
ний, расширение экономи
ческих и торговых свягзей, 
которые служат делу ук
репления взаимопонимания 
между народами СССЦ и 
США.

Советских парламентари
ев приветствовал также 
председатель совета дирек

* Советский Союз, наше ру
ководство и лично Гене- 
рельный секретарь ЦК 
/КПСС, Председатель Пре

зидиума Верховного Совета 
' СССР Л. И. Брежнев при

дают большое значение 
развитию советско-амери
канских экономических от
ношений, сказал он. Совет
ский Союз последовательно 
проводит твердый курс на 
упрочение мира во всем 
мире, на развитие отноше
ний со всеми странами, в 
том числе с Соединенными 
Штатами, на' взаимовыгод
ной, равноправной основе. 
Это отвечает интересам не

торов и президент фирмы только двух наших стран,

— Поезжайте обратно, — 
таковы были слова агроно
ма.

Я, как бригадир, ему го
ворю:

— Вам по разнарядке 180 
тонн калийных и 20 тонн 
суперфосфата.

Он согласился взять 20 
тонн, а от калийных наот
рез отказался. Звонили мы 
в управление сельского хо
зяйства в Кривошеино. Но 

* никакие уговоры со сторо
ны управления не помогли, 
и вот мы, загруженные до
верху, поехали обратно. Как 
обидно и тяжело нам было 
в этот день, который вовсе 
не по-рабочему сложился! 
Было это 27 января, но до 
сих пор неясно,, кто будет 
отвечать за прогон наших 
машин в два конца. Это 400 
километров с грузом. Инте
ресно, когда прекратится 
подобная практика?

С. ВЕРЕЗУБ, 
шофер Богашевского от
деления Сельхозтехни

ки.

«Интернэшнл бизнес мэ- 
шинс корпорейшн» — круп
нейшего в США производи
теля электронно-вычисли
тельной техники— Ф. Кэри,- 
Он подчеркнул заинтересо
ванность делового мира 
США в улучшении амери
кано-советских отношений 
и выразил надежду на то, 
что, несмотря на имеющие
ся трудности, объем аме
рикано-советской торговли 
будет расти в интересах 
расширения сотр!удНиче- 
ства между двумя страна
ми.

Б. Н. Пономарев отметил 
на встрече, что Советский 
Союз продолжает высту-

совета директоров компа- пать .за развитие советско-
нии «Пепсико» Д. Кендалл. 
Он отметил, что деловые 
круги США выступают за 
дальнейшее развитие аме-

американских тортово-эко-

но и всех народов.
Глава делегации изложил 

принципиальную позицию 
Советского Союза по вопро
сам обеспечения мира и 
международной безопасно
сти, подчеркнув, что СССР 
делает все для того, чтобы 
остановить гонку вооруже
ний, искренне стремится к 
укреплению мира.

В заключение встречи 
Д. Кендалл попросил главу 
советской, делегации пере
дать сердечные приветствия 
Л. И. Брежневу, всему со
ветскому руководству от 
представителей американ
ских деловых кругов.

В гот же день в постоян
ном представительстве

номических связей на осяо- США при ООН состоялся, 
ве равенства и взаимной прием в честь делегации 
выгоды. Верховного Совета СССР,.

М и р о в а я  о б щ е с т в е н н о с т ь  п р о т е с  т у е т

Вызов цивилизации и культуре
Намерение Пентагона и 

американского военно-про
мышленного комплекса при
ступить к производству ней
тронной бомбы и разместить 
новое оружие массового 
уничтожения на территории 
европейских стран НАТО 
прогрессивная обществен
ность Греции расценивает 
как серьезную угрозу мирту 
и разрядке напряженности.

Греческие борцы за мир 
развернули кампанию про
теста против планов амери
канской военщины. В  Афи
нах и других городах стра
ны прошли массовые митин
ги и демонстрации, прово
дится сбор подписей под 
воззванием Греческого ко
митета за разрядку и мир, 
призывающим сказать «нет» 
ядерному оружию и его но
вой разновидности — ней
тронной бомбе. Комитет 
призывает ООН и все госу
дарства мира принять дейст
венные меры, чтобы устра
нить из жизни народов 
ядерное оружие и другие 
средства массового уничто
жения, осудить и запретить 
нейтронную бомбу, созвать 
в рамках ООН Всемирную 
конференцию по разоруже
нию.

Под воззванйем уже по
ставили свои подписи тыся
чи рабочих и крестьян, мно
гие греческие- ученые, писа
тели, юристы, преподавате
ли, общественные и полити

ческие деятели, мэры горо
дов, лидеры профсоюзов, 
руководители массовых об
щественных организаций.

— Греческий комитет за  
разрядку и мир всячески 
поддерживает ширящееся в 
стране движение против 
нейтронной бомбы, — рас
сказывает член президиума 
комитета, вице-президент 
ассоциации адвокатов Афин 
Ставрос Каннелопулос. — В 
нашей памяти свежи траги
ческие события второй ми
ровой войны. Именно поэто
му миролюбивые силы 
Греции гневно осуждают на
вязываемый Соединенными 
Штатами Америки новый 
раунд гонки ядерньгх воору
жений. Создание нейтронной 
бомбы — это циничный вы
зов цивилизации, культуре, 
всему человечеству. Ни один 
человек, которому дорог мир 
на Земле, не может оста
ваться равнодушным перед 
нависшей над всеми угрозой. 
Мы делаем и будем делать 
все, что от нас зависит, что
бы не допустить появления 
и распространения нейтрон
ной бомбы...

Проводимая Советским 
Союзом политика мира, раз
рядки международной на
пряженности и разоружения 
находит понимание’ и под
держку у всего греческого 
народа.

Широкий резонанс вызва

ли в Греции ответы Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева на 
вопросы корреспондента 
«Правды». Генеральный се
кретарь Греческого комитета 
за разрядку и Mjip Стратис 
Коракас отмечает: Большое 
впечатление, в частности, 
произвели слова Л. И. Бреж
нева о том, что Советский 
Союз решительно выступает 
против создания нейтрон
ной бомбы, понимает и под
держивает голос миллионов 
людей во всех концах света, 
протестующих против нее.

— Мы, — говорит Коракас, 
—- полностью согласны со 
словами Л. И. Брежнева: это 
оружие особенно опасно тем, 
что его выдают за «тактиче
ское», почти «невинное», в 
то время как оно угрожает 
миру развязыванием ядер- 
ной войны.

В феврале 1978 года в 
Афинах состоится междуна
родная конференция за без
опасность и сотрудничество 
в Средиземноморье. Один из 
основных вопросов ее пове
стки дня — укрепление 
единства народов средизем
номорских стран в борьбе 
против опасности ядерной 
.войны, нейтронной бомбы, 
за разоружение.

В. ГЛУХОВ, 
соб. корр. АПН.

Афины.

Отпор фальсификаторам
ЖЕНЕВА, 2 февраля. 

Международный комитет 
Красного Креста (МККК) 
выступил с решительным 
опровержением лживых , из
мышлений, с помощью ко
торых неонацистские эле
менты в Западной Герма
нии и в Англии пытаются 
преуменьшить ответствен
ность гитлеризма за совер
шенные им преступления. 
Авторы ряда публикаций, 
появившихся в этих стра
нах, используя фальсифи

цированные «статистиче
ские данные», пытаются 
доказать, что число людей, 
павших от рук нацистских 
палачей, было «совсем не 
столь велико», как это за
фиксировано в официаль
ных международных доку
ментах. В поддержку своих 
утверждений они опериру
ют подложными цифрами, 
приписывая их... Междуна
родному комитету Красного 
Креста.

В ход пущена мощная 
пропагандистская машина - с 
целью снять с нацистов об
винение в геноциде, заявил 
президент Международного 
комитета Красного Креста 
А. Хэй. На состоявшейся 
здесь пресс-конференции 
МККК распространил офи
циальное заявление, в кото
ром с возмущением отвергав 
ет недостойную пропаган
дистскую вылазку неонаци
стов.

СНОВ А В О О Р У Ж Е Н Н Ы Е  НАПАДЕНИЯ
ХАНОЙ, -2 февраля. Вьет

намское информационное 
агентство опубликовало со
общение о новых вооружен
ных нападениях Кампучии 
на территорию Социалисти
ческой Республики Вьетнам.

С 21 по 28 января кампу
чийские войска неоднократ
но предпринимали разведы
вательные операции на тер

ритории СРВ и подвергали 
обстрелу пограничные рай
оны вьетнамских провин
ций Зялай-Контум и Дар- 
лак на Центральном плато. 
В провинции Тэйнинь 27 
января во время вторжения 
кампучийские подразделе
ния потеряли около 200 сол
дат убитыми и ранеными, а 
также большое количество 
различного оружия.

30 января военные кораб
ли Кампучии обстреляли 
вьетнамские рыбацкие
джонки, находившиеся в 
Сиамском заливе близ пор
та Хатьен. В тот же день с 
кампучийской территории 
был обстрелян из тяжелых 
орудий административный 
центр провинции Анзянг — 
город Тяудок.

Об а м е р и к а н с к о й  с т а н ц и и  « С к а й л э б »
ВАШИНГТОН, 2 февраля. 

Американская космическая 
станция «Скайлэб», нахо
дящаяся на околоземной 
орбите, постепенно теряет 
высоту и может упасть на 
Землю в непредвиденном 
месте. Об этом официаль
но объявил представитель 
Национального управления 
по аэронавтике и исследо
ванию космического прост
ранства (НАСА).

Космическая станция 
«Скайлэб» была выведена 
на околоземную орбиту в

1973 году. Первоначально 
предполагалось, что в конце 
1980 года космический ко
рабль доставит на борт 
станции двигательную уста
новку, с помощью которой 
специалисты НАСА рассчи
тывали перевести -ее на бо
лее высокую орбиту, где 
она обращалась бы до 100 
лет, или затормозить стан
цию с таким расчетом, что
бы ■ она вошла в атмосферу, 
а ее сгоревшие остатки 
упали в океан.

Однако, как заявил пред

ставитель НАСА, в конце 
прошлого года специальные 
измерения ' орбиты станции 
показали, что она теряет 
высоту гораздо быстрее, 
чем предполагалось. Как 
заявил представитель
НАСА, сейчас предприни
маются попытки предотвра
тить . падение станции 
«Скайлэб» в населенном 
районе, обеспечив ее вход в 
атмосферу по крутой траек
тории с падением остатков 
в Индийском или Тихом 
океане.
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П о х о д  п о  к о н т и н е н т у ! История
Наш нештатный корреспондент сообщ ат  со станции Мирный

-----. . . . “ • о д н о г оЗдесь я разгаре антаркти
ческое лето, и в глуоь кон
тинента отправились в науч
ные походы четыре санно- 
гусеничных поезда, ведо
мые тяжелыми снегоходны- 
ми тягачами. Они пройдут 
по антарктическому склону 
— очень опасному, изобилу
ющему трещинами. Их путь 
сначала до законсервиро
ванной сейчас станции 
Пионерской. Этот пункт 
находится в 374 километрах 
от Мирного. Здесь пути по
ездов разойдутся. Группа 
геофизиков под руководст
вом Шереметьева направит
ся на восток, к леднику 
Денмана, где с помощью но
вейшей. радиолокационной 
аппаратуры ученые будут

исследовать мощности и 
скорости движения льда, 
послойное изучение режима 
и структурно-текстурные 
особенности снега и льда 
проведут сотрудники гля- 
циобурового отряда под ру
ководством Моисеева.

Магнитологи установят по 
470-километровой трассе по
хода автоматические стан
ции для измерения магнит
ного поля Земли, а также 
проверят станции, установ
ленные в прошлом году. 
Биологи изучат поведение 
экспериментальных живот
ных, чтобы выяснить усло
вия адаптации организмов в 
экстремальных условиях. В 
поход на купол, где сейчас 
находится Южный магнит

ный полюс, пойдет группа 
специалистов под руковод
ством Шабарина. В этом 
уникальном научном марш
руте протяженностью более 
1.700 километров будет вы
полнен большой объем гео
физических работ по меж
дународной программе ис
следований магнитосферы 
Земли.

Гляциологи Академии на
ук СССР и Томского уни
верситета будут заниматься 
изучением снежно-фирновой 
толщи материка по Между
народной антарктической 
гляцеологической програм
ме. _

А. РУДОЙ, 
научный сотрудник Том
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«Голубой огонек»
Д Л Я  Ж И В О Т Н О В О Д О В

«Голубой огонек» устрои
ли для животноводов работ
ники Пудовского сельского 
Дома культуры Кривошеин- 
ского района. Директор и 
художественный руководи
тель Домга культуры — суп
руги Татьяна и Александр 
Хасановы — совместно с 
партийной организацией, 
рабочкомом, администраци
ей совхоза «Белостокскии» 
организовали этот праздник

в честь победителей социа
листического соревнования. 
Начался он торжественно. 
Виновники торжества — жи
вотноводы С. М. Широносов, 
В. Г. Амельченко, Н. К. 
Шулятьева, Е. В. Крицкая, 
В. А. Половинкина внесли 
в зал совхозное знамя. И 
все присутствующие встали.

С теплыми словами бла
годарности за самоотвер
женный труд к труженикам

животноводства обратился 
директор совхоза «Белосток- 
ский» В: В. Толмачев. Пере
довики производства в сво
их взволнованных выступ
лениях раскрыли секреты 
своего мастерства. Затем 
своих мам и пап приветст
вовали пионеры Пудозской 
школы, обещавшие продол
жать их традиции. Предсе
датель рабочкома совхоза 
Г. И. Герасимова , вручила 
передовикам знаки «Побе
дитель социалистического 
соревнования 1977 года» и 
премии. Участники художе
ственной самодеятельности 
исполнили любимые песни 
героев дня.

С. КУНИС.

КИНОТЕАТР
РАСПАХИВАЕТ
Д В Е Р И

Рабочая комиссия приняла 
после ремонта кинотеатр им. 
И. Черных. Он распахнет двери 
перед зрителями в субботу. 
Интересна история этого зда
ния. До революции здесь 
размещалась публичная биб
лиотека, в которой впервые в 
Западной Сибири 4 января 
1908 года был проведен се
анс немого кино. В 1943 году 
кинотеатр был назван именем 
нашего земляка — Героя Со
ветского Союза И. Черных.

После ремонта кинотеатр 
похорошел: зрительные залы
реконструированы, установле
на современная киноаппарату
ра, позволяющая значительно 
улучшить качество демонстра
ции фильмов. Приобретена но
вая мебель, более удобно 
размещены буфет и билетные 
кассы.

Строители (ГРСУ-1 и СУ-8) 
сделали многое, чтобы кино
театр им. И. Черных стал хо
рошим местом отдыха для 
томичей.

В день открытия здесь про
водится «день кино». Демон- 
стрируется новая картина 
«Мосфильма» «Схватка в пур
ге». Накануне этот фильм по
смотрели строители.

ф , Л Е Щ У К , 
д и р е к т о р  к и н о с е т и  

г. Т о м с к а .

За опытом к сверстникам
Недавно гостями ребят Тимирязевской средней школы 

были сверстники из пос. Тогура Колпашевского района. 
Они приехали, чтобы познакомиться с музеем боевой 
славы, организованным в Тимирязевском в 1972 году. 
Здесь собрана очень интересная экспозиция, накоплен 
большой «следопытский опыт» Работа юных следопытов 
отмечена многочисленными грамотами и дипломами, в 
том числе дипломом Центрального штаба Всесоюзного по
хода комсомольцев и молодежи по местам революцион
ной, боевой и трудовой славы советского народа.

Ребята из Тогура встретились с ветеранами войны 
А. И. Цехановским, ГГ. К. Печонкиным, В. И. Флюсти- 
ковым. Они получили много полезного для создания по
добного музея в Тогуре. '

В. КРЮКОВ.

И зобретен ие ядерщ иков
В научно-исследовательский институт ядерной физики 

при ТПИ из Государственного комитета по делам изоб
ретений и открытий прц Совете Министров СССР при
шло- на днях положительное решение на заявку, послан
ную старшим научным сотрудником, кандидатом техни
ческих наук А. И. Блудовым и старшим инженером 
Ю. А. Романовым. Высокая инстанция признала их ав
торами разработанного томичами нового способа полу
чения индуктивно-накопительной энергии. Разработка 
томских ядерщиков найдет применение в ускорительной 
технике.

В  прошлом году институт добился больших успехов в 
изобретательской деятельности. За год ученые НИИ ЯФ 
получили два зарубежных патента, 34 авторских свиде
тельства и 48 положительных решений по заявкам, по
данным на изобретения.

В. КОСТИН.

памятника
Томичам хорошо известен 

памятник нашему земляку, 
видному геологу и замеча
тельному ученому — акаде
мику М. А. Усову. Поясной 
скульптурный портрет- ака
демика установлен в 1956 го
ду перед корпусом геолого
разведочного факультета по
литехнического института 
Он напоминает будущие 
землепроходцам о человеке, 
с именем которого связана 
одна из самых ярких стра
ниц изучения и освоения 
недр Сибири. Михаил Анто
нович был одним из тех со
ветских ученых, чьи изыска 
ния способствовали разви
тию нашей индустрии 30-х 
годов; он стоял во главе 
большого отряда пионеров 
изучения Кузнецкого бассей
на и Салаира.

Известно, что у каждого 
памятника есть своя исто
рия, порой достаточно по 
учительная. Томичам, знаю 
щим и любящим свой город 
небезынтересно будет узнать 
и историю памятника Усову. 
Как сообщила И. М. Усова, 
дочь академика, его авто
ры — скульптор А. И. Гри
горьев и архитектор Н. А. 
Лулпов. Кстати, послед
ний — тоже бывший томич, 
выпускник ТИСИ. Отливку в 
бпонзе сделал мастер худо
жественного литья, соавтор 
многих замечательных ра
бот, заслуженный работник 
культуры РСФСР В. В. Лу
кьянов.

Один из старожилов на
шего города, геолог с более 
чем полувековым стажем, 
Иван Михайлович Мягков 
списался с архитектором 
Н. А. Лупповым и попросил 
его рассказать о подробно
стях работы над памятни
ком. Рассказав о процессе 
создания скульптуры и вы
сокой оценке ее замечатель
ным художником В. И. Му
хиной, Николай Арсентье
вич пишет: «Мне уда
лось договориться об, из-, 
готовлении памятника в 
мастерских строившегося 
Дворца Советов в Москве. 
Лили «итальянским» спосо
бом — с воска. Отливка по
лучилась удачной. Гранит
ный прстамент вырубили 
в тех же мастерских из 
шведского гранита, приве
зенного из. Берлина. Гранит, 
как это сообщалось в наших 
газетах, был заказан Гитле
ром для памятника победы 
над Россией. Он сам его 
проектировал. Никто, прав
да, не видел этого проекта... 
Тем не менее гранит хоро
ший. Его вывез Е. В. Вуче
тич...».

Многозначительна и сим- 
волична история гранитного 
монолита. В сооружении па
мятника победы над Стра
ной Советов Гитлеру (счи
тавшему себя, как известно, 
большим художником и це
нителем искусств) помешал 
героизм . миллионов совет
ских людей, ежечасно и еже
минутно в течение почти че
тырех лет ковавших на 
фронтах и в тылу свою 
Победу. В этой героической 
борьбе важную роль сыграли 
и уголь, и- металл Кузбасса, 
для ускоренного освоений 
которого так много сделал 
умершй.й перед войной ака
демик Михаил Антонович 
Усов...

п я т ь  ЛЕ Т « А В А Н Г А Р Д У »

Пять лет назад распахнул 
двери Дворец культуры 
«Авангард» в Томске. Он 
быстро завоевал популяр
ность не только в новом 
микрорайоне. За пять лет 
здесь побывало более двух 
миллионов человек. Здесь 
прочитано больше четырех
сот лекций на общественно- 
политические, технические 
темы и по вопросам искус
ства. В  трех народных уни
верситетах занимается сей
час 1.650 человек. Во Двор
це действуют 18 коллекти

вов «взрослой» и 16 — дет
ской художественной само
деятельности, 16 клубов по 
интересам, 9 кинолекториев.

Особую популярность^
среди участников и зрителей 
завоевал хореографический 
ансамбль под руководством 
В. И. Петриевой, получив
ший на I Всесоюзном фести- 

' вале самодеятельного твор
чества трудящихся звание 
лауреата всероссийского
смотра и всесоюзный дип
лом I степени. В ансамбле 
участвует около ста чело

век. 80 человек занимаются 
в ансамбле советского баль
ного танца, которым руко
водит лауреат всероссий
ских конкурсов Г. В. Волко
ва.

В областном смотре худо
жественной самодеятельно
сти, посвященном 60-летию 
Октября, ДК «Авангард» 
занял первое место.

Р. ТОЛИН.
НА СНИМКЕ: танцует хо

реографический ансамбль 
ДК «Авангард».

Фото Е. Лисицына.

БОЧЕЙ НЕДЕЛИ
Городской штаб выходно

го дня предлагает томичам 
разнообразную программу 
отдыха. В  субботу — боль
шое событие: открытие но
вого здания областного дра
матического театра. На его 
сцене состоится премьера 
спектакля по роману С. За
лыгина «Соленая падь».

Любителей классической 
музыки ждут в субботу и 
воскресенье концерты сим
фонического оркестра фи
лармонии, а поклонники 
веселого жанра смогут в 
субботу во Дворце культу
ры «Авангард» посмотреть 
оперетту О. Фельдмана 
«Пусть гитара играет».

Дворец культуры ГПЗ-5 
чествует в субботу победи
телей социалистического 
соревнования. В воскресенье 
здесь состоятся показатель
ные выступления агит
бригад. У  молодых рабочих 
этого завода большой выбор: 
для подшипниковцев орга

низуются прогулка в лес на 
лыжах, диспут «Что такое 
счастье?», заседание клуба 
«Лира».

Молодежь манометрового 
завода, живущая в общежи
тиях, сможет принять уча
стие в вечере «Свободу пат
риотам Чили!», встретиться 
с артистами драматического 
театра, принять активное 
участие в заседании клуба 
интересных встреч. В об
щежитии электротехниче
ского завода состоится' ве
чер «Моя Родина — СС.СР».

«За массовость в лыжном 
спорте, за спортивное ма
стерство!» — девиз предсто
ящих выходных в нашем 
городе. На предприятиях 
состоятся профсоюзно-ком
сомольские кроссы и сдача 
норм ГТО. На лыжи вста
нут работники заводов ре
зиновой обуви, манометро
вого, ГРЭС-И, НИИ электро
механики и других органи
заций. Комсомольский ак
тив ГПЗ-5 посвящает свои

лыжные гонки предстояще
му XV III съезду комсомола, 
а рабочие спичфабрики 
«Сибирь» и •• электролампо
вого завода проводят эти 
праздники в честь 60-летия 
Советской Армии. Спарта
киады допризывников, вхо
дящие в программу месяч
ника оборонно-массовой ра
боты, пройдут в Кировском 
и Ленинском районах.

Напряженным • будет воск
ресенье для юных хоккеи
стов Томска: во Дворце зре
лищ и спорта состоятся фи
нальные соревнования на 
приз клуба «Золотая шай
ба».

Танцевальные вечера от
дыха, завершат выходные 
дни во Дворце культуры 
«Авангард», в домах куль
туры спичфабрики «Си
бирь», ГРЭС-Н, в общежи
тиях манометрового завода 
и ГПЗ-5. Тех, кому за трид
цать, приглашает в субботу 
ДК ГРЭС-И.

Л. БЫКОВА.

В. БУСЛАЕВ.

М О С К О В С К И Й  Д Е Б Ю Т  
ТОМСКОГО СКУЛЬПТОРА

В Москве открылась вторая 
всесоюзная выставка «Скуль
птура малых форм».

На выставке экспонируется 
свыше 500 работ, воспевающих 
советский образ жизни, труд 
нашего человека, красоту и 
гармонию духовного мира со
временника.

Всегда много зрителей у ра
боты томского скульптора Ве
ры Муштакйвой «Северяне. 
Оленевод». Скульптор создает 
мягкие, одухотворенные Обра
зы, бережно используя мате
риал — бронзу, гранит. Поэти
зация автором окружающей 
действительности легко пере
дается зрителям. Она застав
ляет еще раз оглядеться во
круг, увидеть красоту, эстети
ческое богатство окружающего 
мира. Специалистов привле
кают в работах В. Мушта- 
ковой превосходная, прибли
жающаяся к ювелирной лепка, 
отличное композиционное ре
шение.

А. ЛЕГКИЙ.

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

метели тоже
Н астал  последний «оф и ц и ал ьн ы й »  м есяц  зи м ы  — 

ф евраль. Каним  будет н ы н че  этот_ м есяц , котор ы й  не
редко н а зы ваю т  «м есяцем  метелей»? С эти м  вопросом 
мы  по традиции обр ати лись по телеф ону в Новоси 
б ирск , я  Западно-Сибирский р егио нальны й  гидроме
теорологически й  инсти тут .

—Метели, конечно, будут тоже, — ответила старший 
инженер-синоптик М. Г. Зубович, — но таких дней вы
падет сравнительно немного. В феврале на тецритории 
Томской области будет холодно, и среднемесячная 
температура воздуха ожидается ниже многолетней 
нормы.

Наиболее холодную погоду можно ждать в боль
шинстве дней первой декады февраля, в середине вто
рой и последней десятидневок. В эти дни ночью тер
мометр покажет 27—32 градуса мороза, а в отдельных 
районах области даже 36—38 градусов ниже нуля. 
Днем можно ждать температуры 20—25 градусов хо
лода. В остальные дни будет теплее: ночью —  12 17,
днем — 5 —10 градусов мороза. ,

Месячное количество осадков составит на террито
рии Томской области 10—20 миллиметров, что соот
ветствует средней многолетней норме. Только по юго- 
западу области осадков будет больше. Что же касает
ся метельных дней, то их следует ждать главным об
разом во второй половине февраля. Могут быть осад; 

‘ ки лишь в отдельные дни первой декады.
— Солнце, конечно, повернуло к весне, — закончи

ла разговор М. Г. Зубович, — но в феврале зима в на
ших местах еще «показывает зубы».

П О Е З Д К А  

В Г О Р О Д  

Л Е Н И Н А
Группа десятиклассников

школы № 47 во время зимних 
каникул побывала по путев
кам областного. совета по ту
ризму в Ленинграде. Всего 
пять дней мы провели в горо
де на Неве, но получили 
столько неизгладимых впе
чатлений!

Особенно волнуют места, 
связанные с  дорогим сердцу 
каждого именем Владимира 
Ильича Ленина, с событиями 
Октября. Паровоз № 293 на 
Финляндском вокзале, на ко
тором 3 апреля 1917 года 
В. И. Ленин помеха л в рево
люционный Питер. Особняк 
КшесинскоЙ, с балкона кото
рого Владимир Ильич провоз
гласил свои исторические Ап
рельские тезисы. Легендар
ный крейсер «Аврора-», воз
вестивший своим залпом о 
начале новой эры. Смольный 
— штаб революции, Петро
павловская крепость, казема
ты которой видели три поко
ления революционеров.

Побывали ребята, конечно, 
и в других памятных местах 
города на Неве — в Эрмитаже 
и Русском музее, в Екатери
нинском дворце и лицее в 
г. Пушкине, в Исаакцевском 
соборе и Кунсткамере, ”0 мно
жестве других мест. В тор
жественном молчании стояли 
у мемориала аншитникам Ле-л] 
нинграда на Московском шос-7 ‘ 
се и памятника на Пйскарев- 
ском кладбище.

Все участники поездки глу
боко признательны работни
кам Томского совета по t v - 
ризму, организовавшим эту 
интересную поездку.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТД- 
ТОВ ЛЕНИНСКОГО РАЙ
ОННОГО СОВЕТ\  НАРОД
НЫХ ДЕПУТАТОВ

7 февраля 1978 года, в 15 
часов, в зале заседаний обл
потребсоюза (пер. Совпарт- 
школьный, 10) состоится за
седание пятой сессии рай
онного Совета. Повестка дня: 
Отчет о работе исполкома 
районного Совета за 1977 
год.

На сессию приглашаются 
руководители промышлен
ных предприятий и учреж
дений, секретари партийных 
и комсомольских организа
ций, председатели фабрич
но-заводских комитетов, 
председатели уличных, квар
тальных и домовых комите
тов.

ТВ
С У ББО Т А , 4 ф евраля  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С К ВА
11.05. Играет детский ан

самбль «Рязанские ложкари».
11.30. «Для вас, родители».
12.00. «Утренняя почта». 12.30. 
«Больше хороших товаров».
13.00. «Встреча на далеком 
меридиане». 3-я серия. 14.05. 
«Здоровье». 14.50. «Музыкаль
ный абонемент». Камерное 
творчество К. Караева. 15.25. 
«В гостях у  сказки». «Горя 
бояться — счастья не ви
дать». 17.05. «Очевидное-неве- 
роятное». 19.05. Чемпионат 
СССР по хоккею. «Крылья 
Советов» —- ЦСКА. В переры
ве — тираж «Спортлото» и 
«Новости». 20.15. Концерт со
ветской песни. 20.50. Чемпио
нат Европы по фигурному кы 
танито. Спортивные танцы"
22.30. «Время». 23.00. «Моло
дежная программа «Салют, 
фестиваль!». 00.40. Мелодии и 
ритмы зарубежной эстрады. 
01.25—01.35. Новости.

В Т О Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

16.00. Телевизионный клуб 
«Художественная самодея
тельность». Поет фольклор
ный ансамбль села Копылова 
Томского района. 16.30. 
«Фильм —• детям». «Медвежо
нок Римцимци». 17.10. «К 
60-летию Советской Армии». 
Студия , «Юность». «Есть стать 
в строй!». Рассказываем о буд
нях курсантов высшего воен
ного командного училища свя
зи. 17.40. Дж. Россини. «Се
вильский цирюльник». Спек
такль Государственного ака
демического театра оперы и 
балета г. Новосибирска.
(Запись на видеомагнитофон 
сделана во время гастролей 
театра в Томске).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

гаш м я  D S f S II l
9. 10-40,

нруг» —

февраля. П ервенство
по х оккею  с ш айбой сре- 

>манд кл асса  «Б» . «Бу- 
гник» (Томск) — «Спар- 
[Новосибирск). 
ало — в 18 часов.

T r W i W n
Новое здание театра

4 февраля — премьера 
спектакля «Соленая падь».

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ТЕАТР КУКОЛ

5 февраля. «М а н ук  — от
важ ное  сердце».

Начало — в 11 и 13-30.
Касса работает с 10 до 

13-30.
ТОМСКИЙ ТЕАТР 

МУЗКОМЕДИИ
в помещении Дворца куль

туры «Авангард».
4 февраля. « П у с т ь  гитара 

играет» —  20.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Легенда о Тиле» (3-я и 4-я 

серии) — 8-40. 13-10. 16. 18-45, 
21-30. «А лм а зы  для М арии» — 
11-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«Позови м еня в даль све т 

лую » —  9. 10-50, 12-40, 14-30, 
16-20. 18-10. 20, 21-50. « З н а 
ко м ство  по брачному, о б ъ я в 
лению » —  8-40, 10-20, 12,
13-4Л. 15-20. 17, 18-40. 20-20,
22. Зал кинохпоники. «Катьки- 
на сл уж б а » , «А л к и н ы  песни», 
«Н асте н ька »  —  9. 10-05, 11-10, 
14, 15-05. «Б ол ьш о й  театр.
Д вух со ты й  сезон» —  12-15,
16-10.

«ОКТЯБРЬ»
«Убит при исполнении...» —

10-50. 14-30, 18-10, 21-50. «Ты
— мне. я —’ тебе» — 9, 12-40,
16- 20. 20. «П озови  меня в даль 
све тлую »  —  8-40, 12. 13-55. 16.
17- 55, 19-50. 21-40. «В се  дело в 
брате» —  10-30.

«СИБИРЯК»
М ультсб о р н и н  №  66 -  9-20. 

«П озови  м еня в даль светлую »
—  И ,  12-40. 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21. -

«ПИОНЕР»
М ул ьтсб о р н и к  N? 57 «Н у, 

погоди!» — 12, 13-30, 15.

«Д ж ульб ар с»  —
16-40. « З ам к н уты й
18-40, 20-40.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«С луж ебн ы й  роман» (две се

рии) — 17.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
«Р .В .С .»  — 13. «С луж ебн ы й

роман» (две серии) — 15. 18, 
21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»\

«Эл и кси р  молодости» -
18-40, 20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО 

«Золотой пояс» — 19.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ

17,

«Ром анс
(две серии)

о влю бленны х»
— 16-20, 18-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«С хватка  в пурге» —

17-50, 19-40, 21-30.

10,—12 , 10—12 
февраля февраля

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА 
ПРЕМЬЕРА КОМЕДИЙНОГО ПОЛНОМЕТРАЖНОГО 

ХУДОЖЕСТВЕННОГО ФИЛЬМА
«СДЕЛАНО В «ФИТИЛЕ»

С участием: Евгения Леонова, Евгения Евстигнеева, 
Ии Савиной, Евгения Весника, Савелия Крамарова, Оль
ги Аросевой, Владимира Этуша, Леонида Каневского, Ро
лана Быкова, Валентины Владимировой, Олега Ефремо
ва, Александра Ширвиндта, Георгия Вицина, Ивана Лю
безного, Льва Дурова, Леонида Куравлева и других.

У  нас в гостях:
народный артист РСФСР Леонид Куравлев, 
народный артист РСФСР Владимир Этуш, 
заслуженный артист РСФСР Леонид Каневский. 
Главный режиссер «Фитиля» — заслуженный деятель 

искусств РСФСР Александр Столбов.
Автор сюжетов «Фитиля» — заведующий отделом са

тиры «Литепатурной газеты» Виктор Веселовский.
Начало: 10 февраля — в 18 и 21 час,; И февраля — 

.в 15, 18 и 21 час.; 12 февраля — в 14, 17, 20 часов. .

БЮРО ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ и  и н ф о р м а 
ц и и  НАСЕЛЕНИЯ (г. Томск, пр. Ленина, 151-а) 
ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ:

во вновь организованное 
СУ № 14 треста Спецстрой- 
механизация: трубоукладчи
ков III-IV  разрядов, камен
щиков IV разряда, асфаль
тировщиков III-IV  разрядов, 
электриков IV—V разрядов, 
бухгалтера расчетной груп
пы, ‘ газоэлектросварщика V 
или VI разряда;

в Томский городской ра
диоузел: бухгалтера расчет
ной группы, электромехани
ков, электромонтеров;

в управление коммуналь
ного хозяйства горисполко
ма: старшего инженера по 
технике безопасности и ин
женера ПТО;

16,

Дом культуры энергети
ков приглашает на вечер 
отдыха «Тем, кому за 30» 
4 февраля, в 20 часов. .

Учебно-курсовой комбинат 
«Сельхозтехника» объявляет 
прием на курсы водителей 
автомобиля I—III классов. 
Принятые обеспечиваются 
стипендией 70 рублей в ме

сяц. ' Начало занятий — с 1 
февраля 1978 года.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Энергетическая, 2, телефон 
№ 5-14-30. Проезд автобуса
ми №' 3, 6 до остановки «Пер
вые Сенные».

Бюро по трудоустройству и информации населения и 
учебный комбинат Томского территориального управле
ния строительства проводят набор на курсы по специаль
ностям: машинисты мостовых кранов, электросварщики, 
арматурщики, формовщики-кассетчикй, слесари по ре
монту оборудования, электрослесари. Срок обучения •—■ 
— от 2,5 до 4,5 месяца. Принятым на курсы выплачи
вается стипендия 70—86 рублей в месяц, одиноким пре
доставляется благоустроенное общежитие, семейным — 
квартиры в течение 3 лет. По окончании курсов предо
ставляется работа на заводе ЖБК-100.

Начало занятий — 14 февраля.
За справками обращаться по адресу: г. Томск, пр. Ле

нина, 151-а, или пер. Фруктовый, 28-а, в учебный ком
бинат.

в УПТК объединения 
Томскремстрой: старшего
бухгалтера, бухгалтера, ин
женера по железобетону, 
кладовщика, кассира, техни
ка-строителя;

рабочих на хлебозавод, ра
бочих в цехи (хлебный, су- 
xapb-булочный, бараночно
вафельный, кондитерский), 
рабочих по выработке со
ломки, подсобных рабочих 
по уборке производственных 
помещений, электриков, сле
сарей по ремонту техноло
гического оборудования, 
бракеров-контролеров, сто
ляров IV—V разрядов, стар
шего экономиста в плановый 
отдел, экономиста.

Правление, местный ко
митет профсоюза и коми
тет ВЛКСМ облпотребсою
за выражают глубокое со
болезнование инструктору 
правления С. Д. Хопен- 
ковой по поводу смерти 
ее матери

Х О П ЕН КО ВО Й  
Полины  Васи льевн ы .
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